



## LA CRUZADA Y SUS CRUZADOS

### YUNQUE Y DOLOR: ARCILLA Y GOZO



#### Un cautivo

Ramón Serrano Suñer, como Ramón Fernández Cuesta, lleva en los ojos cual aquel amigo de Cristo, enterrado en Betania, hermano de Marta y María, temblor de penum-

bra postrera, en el renaciente brillo de la mirada. Ha sabido lo que es considerarse ya muerto, en la más dura despedida de la vida, que es abandonarla con lucidez y envuelto en la amargura de ver a hombres convertidos en fieras. Fue cautivo. No hace muchas semanas que escribía sobre él, refiriéndome a la necesaria «Hermandad de Cautivos».

#### Nieve sobre frutos

Parece natural que la nieve caiga sobre la rama deshojada, osamento al aire, ave sin plumaje. ¿Concebis el árbol cargado de frutos — o manzana o cereza o el postrero membrillo — cubiertos de blancos copos? Pues si es inconcebible en el árbol, no deja de ser corriente en la humanidad. Al hombre le atosigan, y atentan y oprimen frialdades y durezas que no destruyen al árbol ni malogran el fruto. Es a causa de que el hombre no tiene pepita como la fruta, dentro, sino un corazón vigilante, despierto aun cuando se cierran sus ojos, andante hasta en el mismo punto en que el hombre detiene sus pasos. Ocorre por ello que sobre los mismos granados y lozanos frutos, nieves de dolorido acento, ponen melodía triste aunque plateada, de ritmo pausado, por el pesar abatido. Ramón Serrano Suñer, que alienta con macedad de años, aparece algo desgajado del árbol de la vida, como una fruta espléndida que recibe blancura inesperada de nieve en un otoño de frutos precoces. No ha llegado a la cuarentena y ya le brilla el cabello, cercado de plata, con aquel solemne respeto que solo puede dar el dolor o la sabiduría, cuando no el dolor y la sabiduría ayuntados.

Nos cuentan sus dolores, los cabellos de plata, aun mejor que las rayas de la mano enseñan los porvenires a la adivinadora. España, surgiendo en estos instantes así, tiene un poco de ese aspecto expresivo de Serrano Suñer. Joven de corazón; y por pesares y desengaños y sufrimientos, prematuramente aleccionados por el dolor. El caso de Serrano Suñer es por demás significativo, porque tiene capacidad espléndida para prever lo futuro, por la circunstancia de haber padecido y contemplado a nuestra tierra en su más trágico revés, en su negación satánica, en el extravío monstruoso del nuevo Luzbel que se engalla frente al gran destino imperial, persiguiendo la finalidad demoníaca de rendir servidumbre al extranjero.

#### Gozo del bien obrar

Ahora, que Ramón Serrano Suñer aparece designado como ministro del Interior y entregado también a la tarea histórica de forjar el espíritu de la Nueva España desde la Delegación Nacional de P. y P. de F. E. T. y de las J. O. N. S., la jerarquía más encumbrada y respetable, Jefe y Generalísimo Franco, ha querido con el acierto genial propio de una misión en la que tanta y tan esencial parte toma la Providencia, que se trueque la plata que remata su figura en oro juvenil y floreciente del corazón. A Ramón Serrano Suñer, Cautivo y Cruzado, corazón victorioso de todas las tormentas, hombre de Fe si los hay, la Historia, bien interpretada por nuestro Caudillo y guía le ha entregado el destino magnífico de obrar con gozo, puesto que ha de crear y pronto, a imagen y semejanza de sus amores y dolores por España, una juventud de espléndidas audacias, de avisados desengaños, de valientes heroísmos, que sean eco adecuado de esa voz que resuena cuando desde Burgos, cuando desde las duras tierras de Aragón, cuando en el rico Sur, la de Franco y a la que contestan rápidos y fieles, como un canto homérico, el disparo certero del fusil, el estruendo del cañón, la precisión, el cálculo y la austeridad singulares del técnico. El Cautivo que fué en la prisión yunque, soportando golpe de todo dolor, tiene en sus manos la obra inmensa de un futuro, como una blanda arcilla, en la que hunde sus dedos, guiado por estos dos impulsos: los que le nacen directamente de la Fe, por Dios; los que le llegan entre amores y dolores de la tierra que pisa y honra por España.

Teófilo ORTEGA

# Continúa la persecución del enemigo en Teruel

## Se ocupan Vértice Galiana, alturas Albariza y el pueblo de Villaespesa. - Prosigue limpiándose el valle del Turia

### Recógense 650 fusiles y un depósito de municiones

SON ABATIDOS DOS «CURTIS» Y UN «RATA»

## Parte oficial de Guerra

En el sector de Teruel nuestras tropas han proseguido sin descanso en el día de hoy la persecución del enemigo. En habil maniobra y perfecto enlace en el combate entre nuestra Infantería y Artillería se ha arrollado a masas que el enemigo ha llevado a este sector de otros frentes produciéndose numerosas bajas e inutilizándosele tres tanques. Han sido ocupados en nuestro avance Vértice Galiana, alturas de las Albarizas y el pueblo de Villaespesa, posiciones todas de gran importancia militar.

Continúa limpiándose el valle del Turia quedando perfectamente enlazadas las fuerzas que progresan por ambos márgenes del río.

Entre el material recogido por una sola de nuestras columnas figuran 650 fusiles y un depósito de municiones.

Ayer en combate aéreo fueron derribados 2 Curtis enemigos además de un Rata abatido por nuestra artillería que ya se hizo constar en el Parte.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Salamanca 23 de febrero de 1937. — II Año Triunfal.

## Detalles de la toma de Teruel

(Dada por Radio-Asturias-Victoriosa a Radio-Tenerife a las 2 de la madrugada)

En lo alto de la torre de San Martín ondeaba victoriosa en la madrugada de hoy la bandera triunfadora de tantas batallas como se libraron desde Cádiz hasta Madrid y desde San Marcial a los Picos asturianos.

La sangre y el oro de nuestra enseña, sangre de héroes y oro de cristianos, brillaba al sol, en esta soberbia jornada del martes, más resplandeciente que nunca, pregonando al mundo que Teruel, con su corona de espigas, con sus casas ensangrentadas y sus calles abiertas en trincheras, vuelve a su patria, a su Aragón, al que durante 18 meses de guerra supo darle alientos y abrazos.

Teruel volvía a España. Pero España no encuentra a Teruel. Unos montones de ruinas, unos muros despedazados y unas casas sin calor y sin techo es cuanto hemos encontrado.

Pone frío en el alma y espanto en el corazón, ver aquí, tan de cerca, todo el horror de la guerra; toda la vesania destructora de las huestes anarquistas.

Parece imposible que sea obra de hombres destruir tanto, como se ha destruido en nuestra bella ciudad bajo aragonesa, sin otra finalidad que la de causar daño, sin otro afán que el de dar rienda suelta a los instintos salvajes de quienes, ni son hombres, ni son soldados, ni son ejército. Son sencilla y claramente, puñados de hordas.

Pero contra esos jinetes del Apocalipsis, contra las hordas desenfundadas, esta España, esta Aragón, brioso y fuerte, que sabrá abrazar con sus brazos robustos la vida de la ciudad amada.

¡Arriba Teruel! Sobre sus ruinas, todos los aragoneses, nos aprestamos en una promesa: La de no olvidarlo, la de trabajar con él, la de luchar incansables hasta que, sobre los escombros de hoy podamos levantar una nueva ciudad que, bajo el signo del Imperio, honre tanto a los que por defenderla cayeron, como a los que por reconstruirla se sacrificaron.

#### Se rinden los últimos focos enemigos

Anoche quedaban ya únicamente dentro de Teruel, cuatro pequeños focos de resistencia, que a medida que transcurrían las horas, iban debilitándose.

Nuestras tropas de vanguardia, no han descansado en toda la noche, haciendo incursiones por el interior de la ciudad, copando pequeñas

guardias, ganando reductos y buscando puntos estratégicos para sus asaltos.

A las diez y media de la noche ya solo se escuchaban algunos «pacos» en las inmediaciones del Seminario y por la Cuesta de San Pedro.

Los evadidos y prisioneros, que antes de amanecer llegaron a nuestras líneas, confirmaron la impresión que ya anticipamos ayer de que los guardias de Asalto que había dentro del casco de la ciudad, no estaban bien animados para una seria resistencia.

Algunos rojos, protegidos por la obscuridad de la noche, pretendieron atravesar el cerco para ganar sus líneas, pero la estrechísima vigilancia que había montado nuestras fuerzas, les impidió que consumaran sus propósitos.

Poco después de media noche, Teruel aparecía envuelto en la más absoluta obscuridad y en ninguno de los sectores se escuchaba tiroteo.

Al amanecer han vuelto a intensificarse las escaramuzas con gritos de los sitiados y, cuando el día rompió, las fuerzas de los cuerpos de ejército, que operan en este frente, se han lanzado al asalto definitivo de la capital. Todos estos soldados nacionales han iniciado la maniobra con indescriptible entusiasmo; pero los milicianos no compartían estos afanes de pelea, y apenas han visto que nuestras tropas iban decididas por ellos, se han apresurado a agitar banderas blancas.

Hubo antes ligeros tiroteos tras de los cuales, los milicianos que defendían Teruel, unos cuatrocientos guardias de Asalto y los que en los parapetos habíanse hecho fuertes, cayeron materialmente envueltos por nuestras tropas.

Sobre Teruel hemos hecho, en estas horas de la mañana, tres grandes zanjás que pasaban por las calles de San Francisco, Salvador y Cuesta de San Pedro de esa forma, la ciudad quedaba ya dominada por nosotros y aislados los focos rebeldes que pudiera haber.

En todo el trayecto, nuestros soldados iban cogiendo numerosos prisioneros que desalentados y agotados por la pelea de días anteriores, se presentaban ante nuestras patrullas con los fusiles en alto y pañuelos atados de los cañones. A las siete de la mañana por todas las calles de Teruel, aparecían soldados nuestros llevando prisioneros que

(Pasa a la página 8.ª)

## La conquista de Teruel bajo tres puntos de vista

(De nuestro servicio de Radio)

Los corresponsales de guerra ya nos están mandando las noticias emocionales de la conquista de Teruel; nos hacen descripciones de como han destruido los marxistas una ciudad en cuarenta y dos días, casi todos sus principales edificios se encuentran totalmente derruidos. En el avance el enorme botín de guerra capturado, el espectáculo de ver millares de muertos que no pudieron prepararse para la huida una vez que los jefes lo abandonaron.

Otros nos sirven el relato de las personas que vivieron esperando su liberación sin querer dejar sus ruinas y sus ruinas de hogar. Todos saben tocar nuestras más sensibles fibras y sus narraciones siempre veraces y obtenidas sobre el campo, nos traen el ramo de laurel heroico de las grandes gestas españolas.

Nosotros en cambio, que nos movimos entre planos y mapas, entre libros y textos, tenemos muchas veces que frenar nuestros entusiasmos y analizar en la cartografía la victoria reciente. Sin embargo, se suceden con tanta rapidez las victorias, son tan maravillosas sus conquistas, nuestro ejército se mueve con tal agilidad que la mayor parte de los días sentimos el arrebatado de la emoción y parece que nuestros compases y nuestras escalas toman vida y movimiento y hacen marchas forzadas sobre las cotas y sobre los serpenteados caminos, y sobre esos sombreados que en los mapas señalan las cordilleras.

La derrota sufrida por los marxistas en los campos de Teruel, en 68 días de constante bregar, puede ya considerarse como más importante que la desaparición del frente del norte. Esta afirmación puede ser considerada tanto desde el punto de vista político, interior y exterior,

como desde el punto de vista militar. Desde el punto de vista político interior, ha de resaltar que la pérdida de Teruel por los marxistas, supone la caída inminente del ministerio rojo Negrín-Indalecio Prieto.

El gobierno de Valencia había ofrecido con su traslado a Barcelona una mayor eficacia de su desastrosa actuación y, sus derrotas de Bilbao, Santander y Gijón, apuntaban su menguado prestigio en la conquista de la capital turulense. Ahora resulta que no solamente se ha perdido Teruel, sino que se ha perdido además la mitad de la provincia. El consejo rojo de Barcelona celebrado ayer con sus notas de desfachatez, es la agonía de unos malecheros que se sienten repudiados por un pueblo sangrante hundido en el crimen y en la abyección.

Desde el punto de vista político internacional, se acabaron las esperanzas remotas en nuevos créditos franceses y rusos. Se acabaron las compras de conciencias extranjeras. Se acabó Mr. Eden. Se acabó el Frente Popular y sus manejos judaicos.

Desde el punto de vista militar el Ejército del General Franco, ha destruido todo el ejército rojo, de quien Indalecio Prieto había dicho que era superior al nuestro en hombres y material. Aun ayer mismo en una nota oficiosa a las 19 horas, Indalecio Prieto confesaba textualmente que el ejército popular había acumulado en las últimas jornadas de Teruel sus mejores elementos que disponía y que habían sido estimuladas sus energías buscando una igualdad de hombres y de armamento.

No se puede decir más en menos renglones. Tenemos ya rotos y destruidos en el terreno los mejores

elementos marxistas, su mejor material y sus más seleccionadas energías. Ya esta vencido el frente de Levante, y ya están en pie todas las amenazas que los marxistas creyeron haber alejado de su conquista de Teruel. Ayer tarde un comentarista, me decía loco de entusiasmo:

«Podemos hacer la marcha sobre Madrid, la marcha sobre Teruel, la marcha sobre Valencia; podemos hacer la marcha total sobre el Mediterráneo.

Un poco de calma, señor que todo se andará.

# Butenko tiene documentos sensacionales

## ALEMANIA

### Concentración del poder militar en Hitler

#### Contra la formación de un monstruo burocrático

##### Un artículo del Comandante von Wedel

Berlín.—La revista «Die Wehrmacht» publica un artículo del Comandante von Wedel, muy conocido por sus trabajos técnicos, con respecto a la significación de los Decretos firmados por el Führer el pasado día 4.

El Comandante von Wedel subraya el hecho de que las decisiones del Führer tomadas aquel día llevan a una vigorosa concentración de fuerzas que dota a Hitler del más alto poder.

Estas medidas no pueden suponerse influidas por ninguna circunstancia exterior, pues constituye según dice el mencionado Comandante, una consecuencia lógica del desarrollo del Ejército en la organización política del Tercer Reich. Una concentración que facilite la mayor colaboración entre los mandos, no es un fenómeno exclusivamente alemán: Se ha dado en Italia y se está dando en Francia donde la reciente reorganización del Ministerio de Defensa concede especiales poderes al Jefe del Estado Mayor central.

La innovación esencial consiste en la dirección de un puesto de mando que concentra las diversas secciones de la fuerza armada.

El nuevo Ministro de la Guerra es al propio tiempo Jefe Supremo del Ejército: sin embargo el Presidente queda en última instancia como el más alto poder.

El Comandante von Wedel historia el desarrollo de estos poderes a partir del 2 de agosto de 1934 en que Adolfo Hitler, como Presidente del Reich, posee el mando militar supremo.

Se fija especialmente en el desarrollo aislado que llevaba la aviación como una tercera fuerza separada.

El desarrollo de las oficinas militares del mando del Ejército y del mando de la Marina llevaban a la formación de un verdadero monstruo burocrático.

Era necesario superar el desarrollo orgánico de estos antecedentes.

El día ha llegado, y al establecer una nueva organización del Ministerio de la Guerra, las tres fuerzas sometidas a tres bandos han pasado a depender de un mando supremo del Ejército directamente situado bajo del Estado Mayor queda a las órdenes del Führer, que es responsable de dotarlo de una organización unitaria.

El Jefe del Estado Mayor central tiene de este modo el rango de ministro. No cabe duda de que de este modo el conjunto de la fuerza militar está personalmente ligado al Führer. El es, sin segunda instancia, el poseedor del Mando Supremo. De esta forma ha renovado su confianza en la que los soldados del ejército nacionalsocialista se sienten satisfechos y agradecidos.

Otro aspecto de las medidas del cuatro de febrero es la elevación del General Goering a Mariscal de Campo, haciéndole de esta forma primer representante de la fuerza militar.

El Comandante von Wedel exalta en su artículo la figura del gran luchador que en la guerra y en la paz ha sabido ser vibrante ejemplo de esfuerzo y lealtad.

## No es un impostor sino un desengañado de Rusia

### Porqué quiso deshacerse de él la Unión Soviética

Berlín.—Teodoro Butenko demostró hasta la saciedad que no es un impostor como sigue haciendo creer cierta prensa, sino un hombre desengañado de lo que llaman paraíso soviético.

Parece que Butenko acaba de depositar en lugar seguro algunos importantes documentos que comprometen a Moscú y que serán dados a conocer dentro de algún tiempo, si no logra rescatar a su familia.

La prensa polaca se pregunta por qué quiso la Unión Soviética deshacerse de Butenko y, luego, se contesta. La solución estriba en una combinación urdida por los judíos internacionales con la cooperación de Stalin. Perdida la batalla con la llegada de Goga al Poder, los marxistas pretendieron provocar un gran escándalo que hiciera perder el crédito a Goga para que no pudiera seguir adelante su política antisemita. Nada mejor que acusarle de haber ordenado el asesinato del representante rojo en Bucarest.

Pero la víctima, como sabemos, se dió cuenta perfecta de lo que se tramaba y huyó a tiempo.—D. R. VI

## Los rompehielos divisan ya el campamento de Papanin

### Se distinguen las banderas

#### Papanin ha sido salvado

Moscú.—Dice la Agencia «Tass» que el capitán del rompehielos «Murmán» ha comunicado su avance hacia el noroeste penetró a las 16 en la zona de icebergs, que rodean el campamento de Papanin y sus compañeros.

El campamento es perfectamente visible a cinco millas al Oeste, distinguiéndose con gemelos las banderas que flotan al aire.

A las 18.45 los cuatro exploradores comunicaron por radio al «Murmán»: «Os vemos muy bien. Sed bienvenidos. Mucha suerte».

La expedición Papanin ha sido salvada.

Las operaciones de transbordo han durado desde las 17.30 a las 19 y los barcos que habían ido en su auxilio han emprendido su regreso hacia la península de Murmans. (DVX).

## La prensa europea comenta la formación del nuevo Gobierno Nacional

### Un juicio favorable

#### La prensa europea y el nuevo Gobierno Nacional

Ginebra.—La prensa europea ha comentado en términos satisfactorios la formación del nuevo Gobierno nacional español.

El corresponsal en Burgos del «Journal de Genève» historia, con este motivo, la organización del nuevo Estado desde la constitución de la Junta de Defensa, pasando por el Decreto de 1.º de octubre de 1936 y la actuación de la Junta Técnica hasta la constitución del nuevo Gobierno.

El corresponsal ginebrino dedica una breve y elogiosa alusión a todos los nuevos ministros, y concluye: «Este Ministerio afirma la estabilidad y la regularidad del nuevo régimen, ante el país y ante la opinión internacional. Este Ministerio ofrece un contraste evidente con la caricatura del «parlamentarismo democrático» que los adversarios pretenden atribuirse y ostentar con la asistencia de diputados socialistas extranjeros cuando se celebran las paradas de Cortes en Barcelona».

El comentarista recoge, en fin, los fundamentos corporativos en que descansa el nuevo Estado y elogia el carácter nacional de su forma y de su integración.

## ITALIA

### Colaboración italo-germana económica

#### Reconstrucción del Teatro lírico e inauguración de una nueva ciudad

##### Un debate fascista sobre el «tuteo»

## SE REDUCE NOTORIAMENTE LA TUBERCULOSIS

Roma.—La colaboración italo-germana en materia económica va a tener un especial apoyo popular a consecuencia del intercambio de dopolavoristas y en virtud del envío de campesinos italianos para determinados cultivos agrícolas en Alemania.

Los términos del acuerdo firmado sobre este último punto ponen de relieve el espíritu con que Alemania prepara esta obra de colaboración. Los trabajadores italianos se someterán a las normas sobre jornada y salario que estén en vigor en lugar donde trabajen, y, en todo caso, dispondrán de varias horas libres.

Ciertas compensaciones en comestibles y habitación han sido establecidas.

Así mismo se atiende la observancia de las festividades católicas.

El municipio milanés ha publicado una nota en la cual anuncia que el Teatro Lírico recientemente incendiado será reconstruido con notables mejoras y se inaugurará en el próximo día 28 de Octubre.

La inauguración de la nueva ciudad de Pomedía tendrá lugar el próximo día 23 de abril. El nuevo núcleo urbano se está construyendo a tres kilómetros del mar, sobre una colina que le da una situación muy favorable frente a la campaña romana.

En la Plaza municipal se elevan los edificios del Ayuntamiento, la Iglesia y el partido Fascista.

Los periódicos «Crítica fascista» y «Lavoro fascista» han entablado un curioso debate sobre la utilización del tuteo.

Como es sabido, recientes disposiciones lo han establecido como muestra de camaradería para la Juventud italiana del Líctor.

Los comentarios no van dirigidos hacia esta medida sino hacia su ampliación y, singularmente, sobre el tema de si la tercera persona constituye un «españolismo».

La cifra de defunciones por tuberculosis ha disminuído extraordinariamente el último año habiendo bajado de 27.000 a 25.000.

La proporción extraordinaria permite suponer que, muy en breve las defunciones por tuberculosis serán reducidas al mínimo, gracias a las instituciones asistenciales creadas por el nuevo régimen.

El Duque de Pistoya, presidente honorario de la Asociación italiana de amigos del Japón ha dirigido un telegrama al príncipe Hasimoto, presidente honorario de la Asociación japonesa, expresando sus fervidos saludos con motivo de su nombramiento.

El Duque de Ancora, que se encontraba en Abisinia ha regresado a Italia para asistir a las bodas del duque de Génova, que van a celebrarse en esta capital.—(DVX)

## INGLATERRA

### Actividad política en Londres

#### Conversaciones italo-inglesas

##### El Consejo de ministros del sábado último

##### Una comida en honor del Ministro de Relaciones Exteriores

El señor De Valera ha salido hacia Londres acompañado de varios ministros. Va a reanudar las conversaciones anglo-irlandesas que fueron interrumpidas hace un mes.

Estas entrevistas volverán a iniciarse el lunes próximo.

Por primera vez desde la abdicación de Eduardo VIII la tarde del sábado se ha dedicado a una reunión ministerial.

Este hecho expresa la importancia que concede el Gobierno inglés a la situación exterior europea.

El Gabinete se ha reunido a las quince horas bajo la presidencia del señor Chamberlain. Ha terminado su sesión a las 18.30 del día la tarea no se ha ultimado cuando se ha anunciado que a la mañana siguiente volverá a reunirse el Gabinete.

Después de la reunión se ha facilitado una nota en la que se afirma que el panorama político exterior ha sido examinado casi en su totalidad con especial referencia a las negociaciones anglo-italianas, considerando el resultado de las recientes entrevistas entre los señores Chamberlain y Edén con el embajador de Italia.

Esta reunion habrá provocado una gran expectación.

Muchos curiosos esperaban en Downing Street la llegada de los ministros.

En los círculos políticos se declara que difícilmente se conocerán antes del lunes próximo las decisiones tomadas por el Gabinete.

Ha regresado de Birmingham el Jefe del Gobierno con objeto de presidir el Consejo de ministros.

Edén ha vuelto también.

Se concedió gran importancia a los acuerdos que se adopten ya que hace suponerlo así el hecho de que Chamberlain no haya vacilado en convocarlo para un sábado, día habitualmente poco nutrido de actividades políticas en el Reino Unido.

Los periódicos consignan que no se ha podido traslucir nada sobre el estado de las negociaciones anglo-italianas.

Se celebró en Kenilwort una comida en honor del ministro de Relaciones Exteriores.

Edén pronunció breves frases alusivas a la situación política internacional.

—No podemos dijo— desinteresarnos de lo que pasa en Europa o en el resto del mundo. Debemos per suadernos de que todo acontecimiento exterior, se desarrolle, donde se desarrolle, pueden tener consecuencias que terminen por repercutir en Inglaterra.

El redactor diplomático del periódico londinense «Daily Telegraph» dice sabe que las conversaciones celebradas entre Edén, Chamberlain y Grandi probablemente se relacionan con aquellas conversaciones directas que fueron iniciadas entre Chamberlain y Mussolini.—(DVX)

## FRANCIA

### Del proyecto de conciliación y arbitraje

#### Se aprueba el artículo trece

##### Comentarios de la prensa francesa

#### Jouhaux justifica la actitud de la C. G. T.

París.—Por trescientos sesenta votos contra doscientos veintiseis, fué aprobado el artículo octavo del proyecto sobre conciliación y arbitraje, por el que los salarios están en relación con el costo de la vida, siempre que el índice de ésta suba o baje un cinco por ciento. Por trescientos ochenta y tres sufragios contra doscientos dieciocho, se aprobó la totalidad. La Cámara forzó la marcha.

«Le Figaro» califica de ingenioso el discurso que pronunció Chauvins, sobre todo cuando explicó cuales eran los documentos que se podrán ser examinados por los árbitros.

En «La Journée Industrielle» defiende la actitud de los patronos en cuanto se relaciona con los proyectos que constituyen el llamado Código moderno de Trabajo, y pone de relieve la transigencia de aquellos.

«L'Ouvr» apunta el temor de que el Senado ponga trabas a lo que acuerde la Cámara en materia social.

Comentando la política internacional «L'Homme Libre» preconiza la necesidad de que las democracias se unan para realizar una política solidaria.

A «Le Jour» le sirve de lenitivo su confianza en lo que hagan los diplomáticos de Francia y Gran Bretaña. Ahora, que teme que las Cancillerías, como de costumbre, anden muy despacio.

Y «Le Jour» se limita a consignar

las últimas gestiones diplomáticas en Berlín y en Viena.

El ministro de Justicia Campinchi ha hablado sobre la libertad de la Prensa en la Academia francesa entre periodistas franceses y extranjeros.

Se ha mostrado a que la Prensa deje de ser libre y quede sometida al Gobierno porque no es democracia sin libertad.

Sin embargo la libertad no debe ser empleada para atentar contra el interés del país o contra la honra de un ciudadano. Por tanto, se debe regular la libertad periodística castigando a los informadores que abusen de ella.

Las manifestaciones del ministro obedecen a las protestas que la proyectada ley de Prensa ha provocado en toda Francia.

El secretario General de la C.G.T. Jouhaux ha pronunciado un discurso en el que ha tratado de justificar la actuación de la C.G.T. en el último conflicto social. Ha reconocido la necesidad de implantar la reforma de la estructura en la economía y ha terminado diciendo que en los graves momentos que atravesamos la C.G.T. es partidaria de la unificación internacional pero a base de igualdad para todos y en el mismo plan en que se proyectó el programa de la S. de N. Se duda, sin embargo del plan de reforma que ha ido sometido al Comité de confunción popular para que el Gobierno sepa a que atenerse.

# El paro obrero en la zona roja

## ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! El ochenta por ciento de los obreros no tienen trabajo

Se han alzado los invictos luchadores... se han erguido las agudas bayonetas... rompe el viento el redoblar de los tambores... rasga el aire el pregonar de las trompetas, y en el valle y en la cumbre de granito y en el fondo del barranco, solamente se oye un grito: Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Se han izado las policromas banderas; las banderas victoriosas del Ausente; del que fué pregonando primaveras y, en magnífico homenaje reverente, desde el valle hasta la cumbre de granito y hasta el fondo del barranco, solamente se oye un grito: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Se ha lavado el alma recia de mi España sus pecados, en un mar de sangre pura, y ha llorado desde el fondo de su entraña, y en trenético arrebatado de locura, por el valle, por la cumbre de granito, por el hondo del barranco, se expansiona con un grito: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Vicente SERNA

(De su libro próximo a publicarse, CANTOS IMPERIALES)

## REVELACIONES DE MARTINEZ BARRIO

### Consecuencias que se deducen

Roma.—Escribe Virginio Gayda, en el artículo de fondo del «Giornale d'Italia»:

«Las declaraciones de Martínez Barrio, el presidente de las Cortes españolas, que «L'Œuvre» ha publicado uno de estos días pasados en primera página con la solemnidad de las grandes manifestaciones, son nuevas revelaciones que es preciso anotar sin tardanza en el libro de la historia. Estas declaraciones se resumen enteramente en el título que el diario masónico ha puesto a la cabecera de su prosa: «La victoria de los republicanos españoles representa la seguridad para Francia y la paz en el Mediterráneo». Está pues, bien entendido que si los republicanos piensan defender en la sangrienta lucha de España los intereses de Francia, en Francia se ve en su victoria, no solamente el triunfo genérico de la democracia, o, como se suele decir todavía entre los «frontistas», del legítimo Gobierno de España, sino también, y sobre todo, una particular ventaja nacional. Y esto se sabe desde hace tiempo, pero la revelación de hoy, a la cual franceses y españoles califican juntos con precisas palabras, es para Europa entera, no menos que para el Comité de no intervención, una invitación útil para la medida de las posiciones y de los actos.

En Moscú, verdaderamente, se ha escrito que en España hay que salvar, con el que fué Gobierno de Madrid, la revolución soviética. En París se sustituye, en este asunto del salvamento, el Frente Popular francés, Francia tiene entonces razón de armar, como arma, a los rojos con la más franca y descarada generosidad. Pero las otras naciones de Europa habrán de ver en este prolongamiento y en esta deformación de la guerra de España, no sólo un dramático casi nacional, sino un desarrollo expansivo de la política francesa, la cual procura asegurar «sus posiciones en la Península Ibérica», como se ha esforzado en asegurarlas en el centro y Oriente de Europa con su serie de pactos en cadena. Si la España roja ha de significar también una extensión del dominio político de Francia en las costas occidentales del Mediterráneo, es evidente que para este mar comenzarán días más inquietos y agitados».

### Los apagones en Cataluña

#### Los toques de sirena desatendidos

#### La gente no se refugia

Salamanca.—En distintas ciudades catalanas sigue repitiéndose el truco de los apagones y de las señales de alarma, a base de las sirenas. La gente no se refugia, porque sabe perfectamente que se trata de una estratagema para evitar que se vean por las calles las ambulancias abarrotadas de heridos procedentes del frente de Teruel.

**¿Sufre Usted del estómago?**  
**GASTRILINA**  
Venta en Farmacias

## Interesante juicio de la agencia Reuter

### La balanza se inclina a favor del Ejército Nacional

### Pensamiento político de Prieto

#### Producen la mitad que antes

Valencia.—Hoy un texto interesante: un editorial de «Adelante» de Valencia. Dicho editorial es el reflejo directo del pensamiento político de Prieto. Copiamos. «Tenemos que producir más, mejor y más barato que producía la burguesía. Tenemos que hacerlo; porque no lo hacemos. Hay minas de las que se extrae la cuarta parte de lo que se extraía; hay industrias que dan la mitad de lo que daban». Se reconoce que se produce, menos, peor y más caro que en tiempos de la burguesía. El «éxito» de la nueva economía es definitivo.

### La situación representa «un problema de hambre»

Barcelona.—Leemos en «Solidaridad Obrera»:

«Porque se da el caso, precisamente en la industria fabril, textil, y anexos, que el 80 por 100 de los obreros que actualmente la componen, no tienen ocasión de trabajar más que en contadas ocasiones, puesto que las vicisitudes de la guerra lo exigen así».

«La guerra, las vicisitudes de la guerra, causa del paro? Esto no lo cree nadie que conozca las leyes económicas. Es la justificación más absurda e infantil del hecho aterrador de que el paro obrero en la industria fabril alcanza nada menos que el 80 por 100.

Seguimos leyendo en «Solidaridad obrera».

«Los consoladores datos son que en algunas empresas se ha llegado a un 25 por 100 de bajas de obreros en el trabajo, y que esas bajas tienen como pretexto la enfermedad».

«¿Qué epidemia se ha desarrollado en la zona roja? ¿La de la inanición? ¿La de la desgana para el trabajo? Sea lo que sea, el dato es expresivo para que tengamos una idea de lo que es la retaguardia roja a la cual Indalecio Prieto tiene confiada la misión de ganar la guerra.

Pero no lo olviden los dirigentes rojos, enemistados, mediatizados, inhábiles. Quien lo vive dramáticamente es la población civil, a cuyas expensas mantienen e imponen aquéllos su resistencia inútil.

## Un decreto de Azaña

### Otra movilización de quintas en la zona roja

#### Se incluye también a los inútiles totales

Barcelona.—El presidente de la república, Manuel Azaña, y el ministro de Defensa, han firmado un decreto, que ha sido radiado esta madrugada, ordenando otra inmediata movilización de quintas.

El llamamiento alcanza a cupo de filas, cupo de instrucción, a los acogidos al capítulo 17, a los beneficiarios de prórrogas y a los que estaban excluidos por inutilidad total. La incorporación se efectuará, según los casos, el primero de marzo y el día diez del mismo mes. Todos los movilizados deberán

presentarse con una manta, calzado plato y cubierto, todo en buen estado.

**Recordatorios de defunción**  
**EXTENSO Y VARIADO SURTIDO EN LOS TALLERES DE :**  
**EDITORIAL URBION, S. A.**  
**CABALLEROS, 27**  
**SCRIBA**

### Miaja en Barcelona

#### Se encuentra satisfecho de sí mismo

Madrid.—Miaja, el modesto Miaja, ha estado en Barcelona.

Y claro está: ha hecho declaraciones. Muy modesto.

He aquí un fragmento de su intervención con un redactor de «El Diluvio» (día 9 de los corrientes):

«—Aquí se le admira mucho, y en cuanto el pueblo se entere de que está entre nosotros, ya verá usted—le dijo un repórter.

—Yalo sé, y en cuanto a demostraciones, ya sé que soy la superdette».

Textual. ¿Qué esperan en Hollywood?

## Lo que dice de Madrid una señora italiana

### Horrores de los marxistas en la capital de España

#### La actuación de los espías

Milán.—Recientemente huída de Madrid, la señora Emilia Giannini Méndez, ha hablado en una conferencia en el Instituto de Cultura Fascista de Cegnano y en la sala de la plaza del Santo Sepulcro, por iniciativa de los miembros de Acción para la Universidad de Roma de los «Horrores vividos en la capital roja». La señora es florentina, se trasladó a España con sus padres cuando tenía cuatro años. Allí creció y se casó con un ingeniero empresario de muchos teatros españoles, que pereció trágicamente hace algunos años en un accidente automovilístico.

#### Atrocidades revolucionarias

Dejando en España todo lo que poseía —dinero, terrenos, las mismas cosas íntimas de la casa en la que había vivido como madre y esposa feliz— la señora huyó con sus ancianos padres y con sus dos niñas, una de cuatro y otra de 15 años, y volvió a su Florencia.

La señora describe con vivos trazos la terrible vida pasada en Madrid, la ciudad sujeta a las cosas calamitadas de la revolución y de la guerra. Relata las atrocidades vistas por ella en los primeros días de la revolución roja, cuando ningún freno, ninguna apariencia de legalidad detenía la monstruosa violencia de los rojos. Fueron aquellos los días de los fusilamientos en masa —mejor dicho de las matanzas— de todos los que fueron sospechosos de sentimientos patrióticos; los

días en los que milicianos y milicianas se entregaban a una caza furiosa de los adversarios o presumidos tales, cuyos cuerpos acribillados de tiros de revólver, permanecían por largo tiempo en el mismo sitio donde habían caído «como ejemplo y advertencia», según decían, para el resto de los contrarrevolucionarios; y eran los días (vividos por la señora en su críada de enfermera en el Casino Militar de Madrid, transformado en hospital para los heridos procedentes del frente) en los cuales era inútil la actuación de los médicos para los combatientes de Franco heridos y prisioneros, porque, pelotones de milicianos iban a hospitales y puestos de socorro para asesinarlos en la cama.

Comer, aprovisionarse de lo esencial para el vivir cotidiano: he aquí el pavoroso problema de todo aquel que no fuese conocido como «rojo» ni pudiese exhibir el carnet de una de tantas organizaciones revolucionarias, políticas o sindicales. Carnet o brazales, o gritos de violencia, eran los únicos pasaportes, cuando se hacía cola delante de las tiendas para adquirir un poco de pan, un poco de leche, un poco de leña cortada del arbolado de Madrid.

#### «A ver las manos...»

Cuando no eran ya denunciadas por los porteros de las casas que vivían o no lo eran por el personal de servicio, las mujeres de sentimientos nacionales habían de coartarse con las «rojas» delante de las tiendas, ocultando bajo un postizo descuido en los vestidos y en la persona su condición civil. Para identificar entre las mujeres de las colas las compradoras «fascistas», las arpias de la revolución habían adoptado la costumbre de querer ver las manos. ¡Eran manos pulidas, cuidadas... pues eran manos de «burguesas». Entonces estallaba una tempestad de insultos, de vituperios; a la pobre mujer ya le era imposible comprar, cuando no le pasaba algo peor. ¡Y ay de aquél que escuchase la radio — en los primeros tiempos — sin abrir de par en par las ventanas para hacer ver que no escuchaban las transmisiones de los nacionales; y más tarde, ay de aquél que no declarase poseer un aparato!

La señora Giannini Méndez relata la angustiada vida de violencia y de vejaciones de todos los días y de todas las noches que llevaban todos los sospechosos de ser enemigos del bolchevismo. Una espesa red de espías vigilaba todos los actos de los sospechosos de simpatizar con la causa nacional, de suerte que son muchos los que, a pesar de ser muy amigos, fingen no conocerse uno a otro, no se saludan ni se encuentran por la calle, no se atreven a informarse recíprocamente por teléfono, porque saben que el teléfono está intervenido.

Aquello no era vivir, dice la señora; era una agonía; el dolor cotidiano de saber asesinado o encarcelado o enviado al frente a combatir a sus hermanos no sólo de Patria sino de sentimientos, convertía la vida en una indecible tortura.

En resumen, termina diciendo la señora, una existencia tan trágica que ella quiso evitarla aun a costa de abandonar todo lo que constituía sus más caros recuerdos. La sostuvo naturalmente, la esperanza, o mejor dicho la certeza de poder volver un día donde vivió durante treinta años, tan pronto el orden y la paz hayan vuelto allí donde hoy imperan la disolución y la violencia.

Al terminar su doloroso e impresionante relato, el público la hizo objeto de una manifestación de simpatía, aplaudiéndola con entusiasmo.

EDITORIAL URBION

Especialidad en libros de contabilidad

VIDA RELIGIOSA

INDICADOR LITURGICO

Día 26 sábado. - Ss. Néctor, ob; Félix, Fortunat, Diodoro, Papias, mrs.; Alejandro, Andrés, Faustino, Porfirio, obs.; Victor, cf. - La Misa es de la Sma. Virgen María en el sábado, con rito simple y color blanco. 2.ª oración del Espíritu Santo (pg. 1230). 3.ª por la Iglesia (pg. 141). 4.ª imperada por la paz. Gloria sin Credo. Prefacio de la Virgen. Al fin «Bendíganos al Señor».

Puede decirse Misa votiva o de Difuntos.

Día 27 † Domingo de Quinquagesima. - Ss. Leandro, ob; Gabriel de la Dolorosa, cfs.; Alejandro, Abundio, Antigono, Fortunato, Julián, Besa, mrs.

La Misa es de este domingo, con rito semidoble de 2.ª clase y color morado. 2.ª oración de San Leandro. 3.ª de San Gabriel de la Dolorosa. 4.ª imperada. No se dice Gloria, ni Credo. Prefacio de Trinidad. Al fin «Bendíganos al Señor».

Día 28, lunes. - Ss. Macario, Rufino, Justo, Teófilo, Cereal, Pópulo, Cayo, Serapión, mrs.; Román, ab.

La Misa es como ayer con rito simple y color morado. 2.ª oración de los Santos pag. 309 de todos los fieles difuntos (pag. 1468). 4.ª a elección. 5.ª imperada. No se dice Gloria ni Credo. Prefacio común. Al fin bendíganos al Señor.

Puede decirse Misa votiva o de Difuntos.

Epístola de la Misa del Domingo

(San Pablo Apóstol a los Corintios 1, 13, 113)

Hermanos: Si yo hablo las lenguas de los hombres y de los ángeles y no tengo caridad, vengo a ser metal que suena, o cimbalo que tañe. Y si tengo el don de profecía, y sé todos los misterios, y poseo toda la ciencia; y si tengo toda la fe, hasta trasladar los montes, y no tengo caridad, soy nada. Y si distribuyese todo lo que tengo para sustento de los pobres y entregase mi cuerpo a las llamas, y no tengo caridad, nada gano. La caridad es sufrida; es bienhechora; la caridad no envidia, no se jacta, no se infla; no es ambiciosa, no busca su interés, no se irrita, no piensa mal, no se huega de la injusticia, complácese de la verdad: todo lo disimula, todo lo cree; todo lo espera; todo lo soporta.

La caridad nunca fenecerá; si es don de profecías, terminará; si lenguas, cesarán; si ciencia, acabará. Ahora nuestro conocimiento es parcial, la profecía es parcial. Mas lo que ser lo perfecto, desaparecerá lo imperfecto. Así, cuando yo era niño, discurría como niño. Pero cuando me hice hombre, abandoné las cosas de niño. Vemos ahora en espejo y en enigma, pero entonces cara a cara. Ahora conozco imperfectamente; mas entonces conoceré a la manera que soy conocido (por Dios). Ahora permanecen



NOTICIAS DIVERSAS

Concentración de los reclutas de 1940

Se ha publicado recientemente una Circular sobre la incorporación de los reclutas del reemplazo de 1940, nacidos en el segundo y tercer trimestre, verificándose esta en los días siguientes:

Día 10, los partidos judiciales de Soria y Agreda.

Día 11, el partido judicial de Burgo de Osma.

Día 12, los de los partidos judiciales de Almazán y Medinaceli.

Día 13, los de Sigüenza y Atienza.

Día 14, los de Molina de Aragón y Cifuentes.

Día 15, los de Brihuega y Cogolludo.

Día 16, todos los demás pueblos liberados de la provincia de Guadalajara.

También se incorporarán los que por diferentes motivos no lo hicieron a su tiempo.

Las operaciones de concentración comenzarán a las 9 de la mañana.

Soldado herido

En la calle del General Mola, frente al cine «Ideal», el martes por la noche, cuando en compañía de otros soldados de su Cuerpo exteriorizaba su alegría en la Manifiestación Patriótica por la toma de Teruel, se produjo una herida con tusa en el cuero cabelludo, de pronóstico leve, salvo complicación, el soldado del 11 ligero de Artillería, 49 Batería, José Aldo Horcada, de 26 años de edad.

Choacan dos camiones

En la calle Marqués del Vadillo, chocó el camión M. 43.567, conducido por el chófer Moisés Jesús, de servicio en el Parque de Automóviles con el camión S. A. P., número 314, conducido por el militar Castor Rodríguez, de servicio en Intendencia Militar, resultando este vehículo con los faros rotos y doblado el parachoques.

Los conductores de los dos camiones resultaron ilesos.

estas tres: fe, esperanza y caridad; pero la caridad es la mayor de todas.

La enseñanza del niño

El Sindicato Nacional de Primera Enseñanza, ha acordado aprobar sus bases relativas a la enseñanza del niño, que lo será dentro de la religión católica.

De esta forma, además de lo que la religión cristiana significa, el niño podrá ser educado de tal manera, que cuando llegue a ser hombre sabrá amar a su Patria y a sus semejantes, pues a algunos buena falta les hace.

Iglesia del Carmen

La función del Santo Escapulario (Semana Devota) se celebrará como de costumbre, el cuarto domingo, 27 del actual.

A las 8 y media de la mañana. Misa de Comunión general y por la tarde, a las cinco, Rosario, siete dolores y gozos de San José, sermón, procesión, exposición del Santísimo, estación y reserva.

Por malos patriotas

El Excmo. Señor Gobernador civil, don Ramón Enrique Casado, ha impuesto varias multas a vecinos de diferentes pueblos de esta provincia y de la zona liberada de la de Guadalajara, por haberse negado a contribuir a las suscripciones del «Plato Unico» y «Día sin Postre», permitiéndose su posición económica.

El «Boletín Oficial» de la provincia, número 42; publica la relación de estos malos patriotas.

Un reportaje italiano en el Cine «Ideal»

Hoy jueves se proyectará la gran cinta, «Un perfecto caballero», interpretada por Frank Morgan, incluyendo a este programa un reportaje de gran actualidad del Instituto Nacional Italiano «Luca», titulado «El Imperio Italiano», con noticias y escenas de los más recientes acontecimientos de la gran Nación amiga.

Junta general

La Sociedad de Socorros Mútuos de Obreros de Soria celebrará Junta general el próximo Domingo, en la que se procederá al nombramiento de Conserje cobrador.

Rasgo de honradez y ejemplo a imitar

Honda satisfacción la que ha debido experimentar por el deber cumplido, doña Modesta Sebastián, humilde vendedora de pan que tiene instalado su puesto en la calle del Ferial, número 7, y que en el bregar cotidiano, honrada y pacientemente se gana el pobre sustento de los suyos, al apresurarse a entregar una cartera con documentos y cantidad de dinero en Billetes de Banco, propiedad de don Francisco Hernando, que vive en Aduana Vieja, 25, y que este señor por indicación de la Inspección y mediación de su también honrado esposo ha recibido.

El señor Hernando además de serle gratisísimo hacer público y exteriorizar su agradecimiento a tan honrado y noble proceder, sabrá compensar este rasgo que tan alto pone el proceder de tan modestas personas, cuyo gesto de ser imitado por todos, será uno de los medios principales para conseguir la España Grande que todos anhelamos.

Para los Alcaldes de la provincia y de la zona liberada de Guadalajara

Se ha ordenado a todos los Alcaldes de la provincia y a los de la zona liberada de la de Guadalajara, que queda terminantemente prohibida la celebración de actos públicos o manifestaciones, tanto en la vía pública como en local cerrado, sin obtener previamente el permiso reglamentario del Excmo. Señor Ministro del Interior, por mediación del señor Gobernador civil de la provincia.

Plazas vacantes

Por el Patronato Nacional Antituberculoso se anuncian nuevamente a concurso las siguientes plazas vacantes en el Sanatorio-Enfermería de esta provincia:

Un cocinero o cocinera con el sueldo anual de 2.920 pesetas.

Un pinche de cocina del sexo femenino o masculino y dos sirvientes varones con el sueldo anual de 2.190 pesetas.

Estas plazas son provisionales.

Fallecimiento

En Bilbao falleció días pasados la señora doña Maximina Iriarte Uraola de del Arco, madre de don Adolfo del Arco, cobrador del Banco de España de esta capital.

Por tan sensible desgracia enviamos a su esposa, hijos y demás familiares nuestro pésame.

Aniversario

Mañana día 25, se cumple el segundo aniversario del fallecimiento del señor don Eliseo Sanz, Director que fué del Grupo escolar «San Andrés», de Valencia.

La Misa que se celebrará dicho día a las 8 de la mañana en San Pedro, así como las que se digan en la iglesia de la Mayor a las 9 y media y 10 y el funeral en la Parroquia del pueblo de Aljudi, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Renovamos el pésame a su hija doña Julia y demás familiares.

Retiro espiritual de las Marías

Tendrá lugar el sábado próximo, día 26 de los corrientes en la iglesia de San Clemente.

A las 8, meditación y a continuación Misa rezada, en la que recibirán la Sagrada Comunión las asociadas.

A las cinco y media de la tarde, los ejercicios acostumbrados. Es obligatoria para las Marías la asistencia a estos cultos.

Jefatura de Obras Públicas de Soria y zona liberada de Guadalajara

Carreteras y caminos vecinales Reparación Concurso

Declarados desierto varios de los concursos celebrados en el día de hoy y de acuerdo con lo dispuesto en el Decreto de 16 de Febrero de 1932 e Instrucción de 27 del mismo mes y año, que regula el procedimiento de destajos en las Obras públicas que se ejecuten por administración, se abre un segundo concurso público para la ejecución de las obras siguientes, cuyos presupuestos han sido reformados, todas ellas de acopio de piedra machacada y recebo para reparación de las carreteras o caminos vecinales que se mencionan:

Table with 2 columns: DESIGNACION DE LA OBRA and Presupuesto de ejecución por admón. Pesetas. Rows include Carretera de Taracena a Francia, Carretera de Alcolea del Pinar a Paredes, etc.

Los proyectos, pliegos de condiciones y modelos de proposiciones se encuentran de manifiesto en la Jefatura de Obras Públicas de Soria, Plaza de San Esteban, número 4, durante las horas hábiles de oficina, admitiéndose proposiciones en la misma hasta las trece horas del día 9 de Marzo próximo.

La apertura de pliegos tendrá lugar en la oficina de Obras Públicas ante el Sr. Ingeniero Jefe de la misma, el Ingeniero encargado de las obras y el Notario que en turno le corresponda actuar, a las once horas del día 10 de marzo próximo.

Las proposiciones se entregarán bajo sobre cerrado, acompañadas de los justificantes de estar al corriente en los pagos de Retiro Obrero, de haber depositado previamente en la Pagaduría de estas oficinas el tres por ciento (3 por 100) del presupuesto de la obra que se pretenda, siendo rechazadas, desde luego, aquellas proposiciones que no vengán con estos requisitos cumplidos.

Soria 22 de Febrero de 1938. II Año Triunfal.

El Ingeniero Jefe, F. Enríquez.

Anuncios por palabras

Hasta 5 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho anualmete a la inserción de 7 anuncios gratis en esta sección.

INCUBADORA CHAMPION 130 huevos y Criadora a petróleo, seminuevas, se venden. Para tratar dirigirse a Carlos Rey, Garray (Soria)

AMA DE CRIA. Se precisa, de leche fresca para criar en casa de los padres. Informes en esta Administración.

SE VENDE una mula de nueve años en Portelabot, dirigirse a Manuel Sanz García.

CRÍADO entendido en la Labor se necesita.

Para tratar con don José María Fresneda, Soria.

PERDIDA de una manta de lana en cuadros blancos y rojos, en el trayecto de Reznos a Valdegeña. Se ruega su devolución a Miguel Espuelas, quien gratificará, en Reznos.

DESEO VENDER un lote de monte de carrasca para carbonear. Bonifacio Calonge, Jarray.

GUANTES de señorita y un paquete, del que se ignora su contenido, se hallan recogidos en esta Administración, de donde la interesada podrá retirarlos durante las horas de oficina.

¿QUERES comer bien y económicamente? Acudid al «Bar El Ajo».

PASTOR. Se necesita en el día. Para tratar con Jenara Domínguez en Buberón, o en Gomara, con Amonio Moñax.

SE VENDEN en Gomara los mejores vinos de Aragón en el Almacén de vinos de Amonio Moñax.

SE VENDE una yegua roya, de siete cuartas de alzada, de siete años. Para tratar con Desiderio Gil, La Alameda.

CARBÓN de verezno, para fragua, necesario 100 a 120 sacos. Saturnino González Villanueva de Zamajón.

Testamentaria Todos los que tengan asunto que tratar con la testamentaria de don Ezequiel Martínez González (q. e. p. d.) pasarán por el domicilio del testador en cualquier día laborable de diez a doce y de catorce a dieciseis. Gomara febrero 1938.

CORRIJA su estreñimiento con LAXIBERO

LAXIBERO LAXANTE EXCLUSIVAMENTE VEGETAL

TANYSOL

DENTÍFRICOS

DENTÍFRICOS

Prolongue el encanto de su juventud, manteniendo sus dientes sanos y limpios.

Comience cuanto antes a usar TANYSOL para recoger más pronto sus beneficios.

Y sobre todo recuerde que...

los dientes que ahora tiene son los mejores que podrá tener.

Protéjalos usando crema dental

TANYSOL

TANYSOL

TEJADO

DE INTERES GENERAL

Suscripción para el homenaje a YAGÜE



**Basilio Romero Bartolomé PRESENTE!**

El 22 del actual se cumplió el primer aniversario del fallecimiento de este héroe militar, que en Arganda (Madrid) dió su vida por Dios y por España a los 22 años de edad.

**Villaciervos**

**Recaudación para los soldados de Teruel**

La Jefatura Local de Villaciervos llena del entusiasmo y espíritu que debe sentir todo buen español, concibió en los pasados días el proyecto de llevar a cabo una rifa benéfica en dicho pueblo y su comarca con destino a los soldados que combatieron en el heroico Teruel. Los ingresos obtenidos fueron entregados a nuestro Jefe Provincial del Movimiento quien a su vez enviólos al General Jefe del 5.º Cuerpo de Ejército don José Moscardó el cual ha contestado en los siguientes términos:

«Como contestación a su escrito de fecha 5 del corriente, tengo el gusto de acusar recibo de las 116 pesetas, que me ha remitido, como recaudación efectuada por la rifa de un cuadro entre varios pueblos de esa provincia y con esta misma fecha destino a nuestros soldados que combaten en el frente de Teruel, cumpliendo así sus deseos.—Le ruego transmita a los vecinos de esos pueblos mi agradecimiento y mi felicitación por su desprendimiento en favor de nuestros combatientes.—Dios guarde a V. muchos años.—El General, José Moscardó.»

**San Pedro Manrique**

**Denuncia por hurto**

Ante la Guardia civil del puesto de San Pedro Manrique, ha sido denunciado el vecino de dicha villa, Benito García Delgado por la vecina de Montaves, Casimira Redondo acusándole de haber sustraído en su propia casa un reloj.

Hechas las diligencias oportunas, fué detenido el citado individuo ocupándole el reloj hurtado y quedando los dos a disposición del señor Juez municipal de Huérteles.

**Normas sobre el "Servicio Social de la Mujer"**

Las mujeres que en la fecha de publicación del Decreto (11 de octubre de 1937) se encontrasen cumpliendo servicios en instituciones sociales o de ayuda al combatiente sin alcanzar un plazo de seis meses, tendrán derecho a una bonificación de tiempo en el «Servicio Social» igual al período de tiempo que desarrollaron esos trabajos, pero bien entendido que esa bonificación no será nunca superior a tres meses.

Las mujeres que comenzaron a prestar servicios en instituciones sociales o de ayuda al combatiente después del 11 de octubre de 1937 tendrán derecho a una reducción del

servicio equivalente al tiempo que lieven trabajando, sin que en ningún caso sea superior a dos meses, aun que hayan trabajado más en las citadas instituciones.

Excepcionalmente, quien entre las fechas de 11 de octubre de 1937 y 1.º de marzo de 1938, hayan trabajado durante cuatro meses, y precisamente distribuidos en la siguiente forma: dos meses o más en alguna institución de carácter social y otros dos meses o más en alguna institución de ayuda al combatiente, tendrán derecho a una reducción de cuatro meses, es decir que solo tendrán que hacer dos meses de servicio.

Los certificados que se acompañen a la instancia solicitando prestar el «Servicio Social» tendrán que estar firmados por los Jefes de las instituciones en cualquiera de los casos citados en los dos últimos párrafos, indicándose en ellos los días de trabajo y fecha en que comenzó, que fué con carácter gratuito y las horas diarias de jornada.

Las instancias de cualquier obrera o empleada, tanto pública como privada, tienen que llevar el V.º B.º del Jefe de la dependencia en que trabaja.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

**Inspección de Primera Enseñanza**

Sesión del 21 de Febrero de 1938

**ACUERDOS**

1.º.—Examinados los expedientes de aspirantes a interinidades presentados desde la última sesión en virtud de la convocatoria abierta por plazo indefinido en la Sección Administrativa de la Enseñanza por el maestro D. Joaquín Pérez Ballono que justifica 6 años, 8 meses y 15 días de servicios y D. Félix Cabello Moliner con 2 años, 1 mes y 26 días, se acordó admitirlos y por estar agotadas las listas de aspirantes varones, a D. Joaquín Pérez Ballono para la escuela nacional de niños de Bocigas de Perales, quedando en expectación de destino el señor Cabello Morales.

2.º.—Dejar en suspenso y pendiente de admisión al aspirante don Juan Zamora Nandín por no completar el expediente con los documentos señalados en la convocatoria y se reclama al interesado, sin perjuicio de las informaciones que la comisión estime oportuno adquirir conforme a las instrucciones de 18 de la Orden de 31 de agosto último.

3.º.—Nombrar maestros interinos en la escuela mixta de Ventosa de Fuentepinilla a doña Pilar Pablo Marín, n.º 50 de la primera lista.

Soria 21 de febrero de 1938.—II Año Triunfal.—La Presidente Instructora Jefe. La Directora de la Escuela Normal. El Secretario Jefe de la Sección Administrativa.

**Estepa de San Juan**

**Los que mueren por Dios y por España**

El día 7 se celebró con asistencia de las autoridades, niños de la Escuela acompañados de la señora maestra y todo el pueblo, un solemne funeral por el soldado Vitaliano García y García, muerto por Dios y por España en los combates de Campillo de Teruel habidos del 15 al 20 de Diciembre pasado. A sus afligidos padres Moisés y María, el más sentido pesame.

**Socios protectores de Organizaciones Juveniles**

Con verdadera satisfacción podemos decir que han correspondido a nuestro llamamiento las personas amantes de la Juventud.

Ragamos a cuantas personas hayan recibido el boletín de suscripción nos lo envíen debidamente suscripto a esta Delegación por el medio que crean más oportuno.

Por el Imperio hacia Dios.

El Delegado Provincial

**AVISO**

Se pone en conocimiento de todos aquellos muchachos afiliados a las antiguas Organizaciones infantiles de la Comunión Tradicionalista y F. E. de las J. O. N. S. ambas extinguidas, que a partir del primero de Marzo próximo será sancionado debidamente todo aquel que use prendas del uniforme o emblemas de las citadas Organizaciones y que no vaya provisto de las correspondientes Tarjetas de identidad.

El Delegado Provincial

**MUY IMPORTANTE**

En cumplimiento de lo dispuesto por la Delegación Nacional, a consecuencia del incendio del Edificio Trilingüe en donde esta tenía instaladas sus oficinas, se ordena a todas las Delegaciones Locales de Organizaciones Juveniles que con la mayor premura posible nos envíen estadística de los afiliados separados en las tres categorías de Cadetes, Flechas y Pelayos, teniendo en cuenta que son Cadetes los muchachos de 15 a 18 años, Flechas de 10 a 15 y Pelayos de 6 a 10.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional sindicalista.

El Delegado Provincial

**F. E. T. y de las JONS.**

**Delegación Provincial de Administración**

Se comunica a las Jefaturas Locales para la mejor organización de la Administración Provincial, que a partir del próximo mes de Abril, las Tesorerías Locales que cuenten con más de veinte afiliados se encargarán de extender y cobrar sus recibos.

Una vez hechos los recibos se procederá a llenar el impreso que acompaña, el cual sumado y con el descuento del 60 por 100 se enviará una copia del mismo a poder ser escrita a máquina a esta Delegación Provincial de Administración.

El 40 por 100 o sea lo que hay que enviar a la Provincial, se hará dentro del mes en que estén fechados los recibos.

Los impresos serán facilitados por esta Delegación Provincial.

**Auxilio Social**

**Edificante donativo**

La Delegación Provincial de «Auxilio Social» nos envía para su publicación y para que sirva de ejemplo edificante, la siguiente carta mediante la cual el camarada Fausto Hortelano, hace un donativo a dicha Delegación, digno de loa.

Saludo a Franco ¡Arriba España! Camarada Jefe Auxilio Social Soria

Distinguida Camarada: Próximo a cumplirse el año en que hice entrega del recaudo habido en esta tu casa por ingreso Mesa Billar, a nuestro digno General Morcardó, placeme este, poner a tu disposición pesetas 400, que con las entregas a tí hechas en meses anteriores por este mismo concepto, son el total del ingreso antedicho.

Nada he de decirte que no sea alabar vuestra humana labor que con la inspiración del Ausente y la realización del Caudillo, lleváis a cabo tan meritoriamente.

Sin otro particular, te saluda a nuestro estilo éste tu camarada y s. s., Fausto Hortelano.

**Sindicato Español Universitario**

**Programa de Fiestas**

El próximo día 7 de Marzo Festividad de Santo Tomás de Aquino este S. E. U. ha organizado el siguiente programa para su conmemoración.

A las 9 Misa de Comunión en Santo Domingo.

A las 10 desayuno en el Círculo de la Arristad.

A las 4 gran partido de foot ball. A las 7 de la tarde gran función en el Cine Ideal con la proyección de una interesantísima película y con la intervención en el intermedio del Jefe Provincial de P. P. que dará un recital poético.

Las invitaciones pueden recogerse en las oficinas de nuestro Sindicato de 6 y media a 8 de la tarde al precio de 2,00 pesetas para los afiliados y 3,50 para los no afiliados.

Estudiantes conmemorar la fiesta de vuestro patrón.

**PARA LIMPIAR Y FORTALECER EL CUTIS**

**"MIELOVY"**

Insuperable Crema a base de miel y yema de huevo

Pías. NUEVE Timbres aparte

**¡¡LABRADORES!!**

Aceites y grasas para maquinaria

**GONZALO RUIZ**

MAYOR, 8

**Fuentelsaz de Soria**

Don Manuel Arancón, 0'50 pesetas; Andrés Recio 0'50; Teodosio B. Recio 1; Manuela Royo 2; Feliciano Fuentelsaz 0'50; Simón Arribas 0'50; Cándido Llorente 0'40; Feliciano Llorente 0'50; Felipe Fuentelsaz 0'25; Julián Llorente 0'25; Marcelino Jiménez 0'50; Andrés García 0'25; Cipriano del Santo 0'25; Juana Zalabardo 0'50; Lorenzo García 0'50; Rufina Llorente 0'25, y Manuel García 1'50. Total, 10'15 pesetas.

**GOBIERNO CIVIL**

**Junta Provincial de Precios**

**MULTAS**

Por elevar injustificadamente el precio de la carne de cerdo, sobre el señalado por esta Junta, se le ha impuesto una multa de mil pesetas al carnicero de Soria don Marcos Aguado.

También ha sido sancionado con la multa de quinientas pesetas el establecimiento Almacenes Redondo por vender artículos de escritorio con una subida de precios injustificada y sin autorizar por esta Junta.

Asimismo, se le ha impuesto la multa de quinientas pesetas al industrial de Almazán don Pedro González Aguilar por cobrar precios abusivos en su negocio.

Soria 21 de febrero de 1838. II Año Triunfal. El Gobernador Civil-Presidente Ramón Enrique Casado

Suscribíos y propagad  
**LABOR**  
PORTAVOZ DE LA NUEVA ESPAÑA  
Precio de suscripción 7'50 al año

**Banco Hispano Americano**

Capital autorizado  
200.000.000 pesetas  
Capital desembolsado  
100.000.000 pesetas  
Reservas  
70.500.000 pesetas

# PAGINA DEL COMBATIENTE

## ¡ ABUELO !

Abuelo: ¿porqué estás triste, qué te causa ese pesar por qué estás tan cabizbajo por qué no quieres contar aquello que antes contabas sentados en el hogar?

¿Tus nietos...? no están tus nietos pero pronto volverán.

Estoy en la guerra abuelo, tú ya lo sabes, ¿verdad? sabes que estoy defendiendo lo que me enseñaste a amar.

Tú sabes que con caricias siempre te fuí a preguntar esos azares de guerra que te gustaba contar y en tu rostro dibujaban el orgullo de luchar.

Me dicen que estás muy triste que ya no cruzas la calle que a mi casa te llevaba que el pisar de tu garrota no lo gime el corralillo anunciando tu llegada.

Que ya no cuidas el huerto ni el jardín que antes cuidabas que ya no llevas las flores

como cuando a mi me dabas, que ya no cuidas el lirio aquel que tanto se alzaba aquel que doblaba el viento para acariciar tus canas,

Que estás inmovil, dormido, sobre el fuego que caldeaba las frases que me decías... que no se alzan tus pupilas que no se enan tus palabras yo sé porqué estas triste pero los demás se engañan.

¡Yo sé porqué estás triste! porque cuando te dejaba tras un beso me dijiste: vas a defender la Patria ¡que honor, que orgullo, que gloria! y yo... ¡me quedo aquí en casa.

Advertí al mirar sus ojos una lágrima asomada que al rodar se iba mecendo por su mejilla arrugada.

¡Lloró porque yo me iba! ¡lloró porque él se quedaba!

J. M.

Frente de Teruel

## Crónica desde Mirabueno

Mirabueno. Lugar de guerra y descanso. Estallones que, después de unos meses de trinchera, llegan a este oasis en medio del duro campo de batalla, a disfrutar de unos días de asueto. Al atardecer, ya el pueblo en el crepúsculo, los muchachos, formados en rectas filas y con la mano en alto, entonan los himnos patrióticos y guerreros de esta nueva España, que son escuchados con el mayor respeto por todos los vecinos, por los pocos vecinos, viejos en su mayoría, que lograron escapar a la absurda orden de evacuación dada por los cabecillas marxistas, que impotentes para medirse con las armas, se cebaban con estas pobres gentes, que no contentos con sus salvajadas, ansiaban la entrada de las tropas de España.

Suena la corneta con la conocida orden de formar para rancho. Gran algarabía entre los alegres soldados por recoger la sabrosa cena, y ya juntos en la cocina que cada grupo de amigos tiene, saborean el rancho que es riquísimo, gracias a los esfuerzos de esta gran retaguardia española guiada y conducida por nuestro Caudillo.

Y después, de sobremesa, se habla de todo, de todo menos de la guerra, pues esto, aunque parezca mentira, aquí no tiene importancia. Se hacen planes para cuando llegue la definitiva victoria; se comentan las cartas de la novia y las de la madrina, se relatan incidentes del pasado viaje a casa y las impresiones recibidas en la capital; otro escribe una carta y el de más allá hace lo que no ha hecho en su vida: Está descosiendo el pantalón para hacer lo más pequeño, pero ¿cómo que dará?... Seguramente al ponérselo y agacharse hará estallar la risa de los compañeros al ver el deegarrón que va a ocasionar su movimiento. El más ilustrado de todos, un chico en el último año de bachillerato, diserta sobre la cría y producción de gallinas y conejos; le han mandado unos métodos para esto, que dice que en cuanto vaya a casa empezará la instalación. ¡Cualquier día nos encontramos a nuestro fracasado estudiante con un delantal blanco y unas gafas echando la comida a sus gallinas!

## LLUVIA Y AMOR DEL CAMARADA MUERTO

En memoria de Leoncio Campos de la Morcuera íntimo amigo.

Si te veo, camarada si por tu ausencia no entro, si estás tan bello en las armas transido de nacimientos haciendo alegre Unidad «con fe, con sangre, con hierro».

Mas tiene sombras el Sol y fina lágrima el viento y hay colgado de los aires que rizan dolores lentos un duro guión de azufre de temblor y desconsuelo.

Cuando cabas a las tierras todo el color de los cielos y era azucar en tu boca promesa de los luceros te leyó dolor la muerte en pergaminos de hierro.

Leiste las duras letras y amaneció en tus adentros bordó tu sangre las flechas y el yugo sobre tu pecho.

Rodó sobre tu contorno un magnífico silencio era una buena ventura sobre tu semblante muerto y andaba, libre, en tu frente como un signo de agua y verso.

Un claror de albas totales se desprendió de tu cuerpo

y todos vieron y amaron el milagro de tí, muerto.

Los camaradas oían el grito de tu silencio y el alma se les llevaba con tu sangre magisterio.

Y era más bello el combate y el alma nació nervio y había en nuestras banderas un tono más roji-negro.

Y en el día y en la noche y en la mañana Febrero la Falange recogía el amor de tu recuerdo.

Tu nombre lo cantan todos los ángeles que son buenos. Para nosotros, tu grito, tu camisa azul, tu gesto.

A tí, gentil Numantino, que caiste en Aragón como prueba de cariño te dedico esta oración.

Y no te olvides jamás que con Matías Montero en la misma Centuria estas haciendo guardia en los luceros.

Bernardino NAFRIA

Frente de Teruel 18 2 38 II Año Triunfal.

## Solicitan madrina de guerra

Cabos: Pedro Delgado «El Caminero de Zabrejas» desea madrina que no exceda de cien años y una bota para el vino.

Evaristo Romero «El Mulero» desea madrina viuda para toda la vida que no tenga miel.

Pablo González «El Mudo» desea madrina que sea mediera para que mande calcetines y un perrito de lanas.

Requetés: Avelino Lezcano, «El Rápido», desea madrina que sea camarera de hotel para que mande aperitivos y una entrada para ir al cine mudo.

Angel Castro «El Descubridor de las sopas de ajo» desea una madrina que le mande una cazadora de porcelana y ella sea desdentada.

Basilio Alvarez «El Nene» desea madrina que sea mujer de su casa y le mande 3 arrobas de jabón común para lavado de la ropa y para quitar el olor del ajo por estar entre calderas.

Manolo Ortega «El Chispa», desea madrina que sea tabernera para que mande un reloj despertador.

Ciriaco Blanco «El Barbero» desea madrina profesora de piano para que mande una caña para afeitar.

Rafael Plaza «El Calleja», desea madrina mecanógrafa para que mande un saxofón.

Ignacio Ramperez «El Chavalillo» desea madrina de 11 meses y que salte a la comba.

Juan Yagüe «El Rompetallas» desea madrina que sea entendida de óptica para que le mande un «toribio».

Félix Isla «El Chato las Ventas», desea madrina que sea joven y fea.

Toribio Fogued El «Castigador» desea madrina que sea taquí-meca para que mande una sombrilla y un abanico.

Pedro Peñas «El Cantero», desea madrina que sea modista y mande un tanque Oruga.

Fermín Carazo «El Matanza» desea madrina que entienda de carnicería y le mande un mulo aparejado para el convoy.

Victor Pariente «El Pocho» desea madrina que sea cigarrera y le mande un patín.

## Bajo la España Imperial

### El tiempo sigue su curso...

Caía la tarde triste dejando en el firmamento una especie monumto que de encarnado se viste.

Los pajarillos trinaban saltando entre los zarzales que había en los canturales que los labriegos cruzaban.

Yo tomaba la frascura en las márgenes del Duero contemplando con esmero la tarde apacible y pura.

Tarde hermosa castellana, de soñares vespertinos santos pensares divinos de alegría inmensa y sana.

Y por mi mente corrían en aquella soledad que era todo obscuridad mil suspiros que salían.

Suspiros que se escapaban por el espacio-infinito y me dejaban solito sin mirar que me dejaban.

Todos mis tiempos pasados que entre suspiros vivía se me fueron aquel día entre sueños adorados.

¿Quién os habrá recogido ahora en la inmensidad dejándome en soledad sin querer venir conmigo?

Ya no puedo suspirar, ni en los amores pasados, viviré triste, olvidado de la que me supo amar.

Otra nueva vida empieza que ha de regir mi destino, con otro nuevo camino para mi buena cabeza.

Todo ha de ser imperioso hasta en mis nuevos amores y esos serán los mejores los más bellos y dichosos.

Y con amor sin igual buscaré el amanecer con otro nuevo querer bajo mi España Imperial.

Pablo ABAD

En un lugar cualquiera a 12 2 38. II Año Triunfal.

## A las jóvenes sorianas

Diez y ocho meses llevamos en las trincheras luchando y llegaremos hasta el fin a los rojos derrotando.

Somos siete falangistas nos llevamos como hermanos de Soria y Guadalajara y también hay un murciano.

Como somos tan unidos los siete buscamos madrinatas procurad escribiros pronto vosotras simpáticas sorianitas.

El murciano es un buen chico Antonio Ruiz le llamamos que se pasó de los rojos por ahora hace un año.

Al pasarse a nuestras filas su familia abandonó y quiere una madrinata que le alegre el corazón.

Uno de los de Guadalajara Pedro Sienes se llama y quiere por madrinata una joven soriana.

Severiano Hernández es otro estudiante de profesión así que niñas sorianitas no desperdiciéis la ocasión.

El tercer Fidel de Francisco torero desde muy niño la que quiera ser madrina ya sabe donde me vivo.

Los tres son de Guadalajara y los tres muy buenos chicos ahora van los de Soria que son granujas y pillos.

El primero Angel Martínez no le gustan las solteras y va buscando una viuda de las que sueltan «manteca».

Es Cayetano Benito otro de los compañeros y quiere una madrina de los quince a los diez y ocho.

El último de la cuadrilla llamado Lázaro López quiere una chavalica joven, guapa y con salero.

Adiós simpáticas sorianitas a todas os apreciamos y a las de Tardelcuende, Barca Morón nuestro saludo les mandamos

Batallón General Mola frente de Guadalajara de la ter. era de Soria son los siete camaradas.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Lázaro LOPEZ

## Correspondencia de LABOR al Frente

Timoteo Monge: Hemos recibido tu composición «Al Cristo del Humilladero» y la publicaremos el día que dices.

Florencio Medrano: En nuestro poder tus versos «Recuerdos de una canción» que pasan a la carpeta en espera de que pronto les llegue el turno.

Silvio Monge, María García y Pascuala Alvaro. Hemos leído con el cariño que merecen las cosas femeninas vuestra composición poética «De la retaguardia al frente» y en vista de que vuestros versos van dedicados a uno de los muchos soldados que luchan por una España Nueva los publicaremos muy pronto. Aprovechamos esta oportunidad para felicitar al soldado que tiene la suerte de ser cantado por tres abejarrucas.

Alvarez: También hemos recibido tus tres poesías «Desde mi trinchera», «Súplica al Apostol Santiago», y «A mi morena» que se irán publicando por turno riguroso.

Primitivo Gamarra: Cuando les llegue el turno publicaremos tus versos «A solas con mi corazón».

Damián Abad. Igualmente te dedicamos a tí «Una noche de sueño» será publicada en breve.

J. Andrés DE MIGUEL

Saludo a Franco: ¡¡Arriba España!!

**Mutualidad general Agropecuaria,**  
Filial de la Asociación General de Ganaderos de España

hace seguros de incendios, pérdida y de accidentes agrícolas y ganaderos e industrias derivadas, sin prima mínima.

Para informes al Delegado Provincial Alfredo Hernández, Agente de Negocios, Aduana Vieja, 2 SORIA

**DIEGO MARCO DE PABLO**  
VETERINARIO  
Estudios n.º 1 - 2.º dcha.  
CLINICA  
Concepciones (Antiguo Rastro)

**¡FALANGISTA!  
¡LABRADOR!  
¡SORIANO!**

Tu periódico

**LABOR**

Organo oficial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Suscríbete y propágalo

**A. PEREZ TOMAS**  
OCULISTA

TELEF. 116 NICOLAS BRAAL, 5

Apresúrese V. a adquirir

en

**LABOR**

el

**ALMANAQUE OFICIAL**

de F. E. T. y de las J. O. N. S.

— 0 —

Magníficas litografías de nuestro Caudillo y Milicias

**Precio: 1,75 ptas.**

Descuentos a comerciantes

**Farmacia "PLAZA"**

Droguería y Perfumería

Material fotográfico

«A G F A»

**Gral. Mola, 44**

(Soportales)

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

# Educación Nacional

Sindicato Español del Magisterio



En primer término la clásica águila, símbolo del Imperio, suprema aspiración que han de tender a llenar todas las actividades nacionales especialmente la Escuela.

Es el águila monocéfala—la de los Reyes Católicos—por ser expresión más adecuada de la unidad nacional, sobre todo de la unidad de dirección. (Una Patria, Un Estado, Un Caudillo).

Su cuello erecto, signo de rectitud, de noble altivez, de independencia, de soberanía.

Cabeza vigilante y agresiva, mirando siempre al más allá—«Plus ultra»—y prevenida en todo momento para la defensa de sus más caros ideales.

Garras robustas, sosteniendo el escudo; alas acobijadoras en ademán de protección; como quien sostiene y protege su más preciado tesoro (el Magisterio, la Niñez, la Escuela).

El campo del escudo azul, representación del Magisterio de Camisas Azules y evocación a la vez de nuestro Cielo Azul, de la Religión de los Luceros, donde hacen guardia nuestros Héroes cuya memoria eternamente bendecida, ha de mantenerse viva en todas nuestras Escuelas para ejemplo perdurable de nuestros niños, de los jóvenes del mañana, de los hombres de la España Nueva e Inmortal para la que han de ser forjados a su imagen y semejanza.

Campean en el escudo el Yugo y las Flechas tradicionales, emblema del nuevo Estado, que aquí tiene además una doble significación: el Yugo señala la nota agrícola; las Flechas indican la nota militar; bases ambas en que ha de apoyarse el Imperio Español, que no deben olvidarse por tanto en la Escuela y que deben concrecionarse en la obra de educación premilitar y en los campos de experimentación agrícola.

Sobre tan adecuado fondo: Yugo y Flechas (pues la obra escolar ha de tener por base los ideales del Estado) el libro abierto, la Escuela en acción.

Y surgiendo del mismo el Sol Naciente, expresión apropiada del Amanecer esplendoroso de la España Nueva que ha de ser fruto, principalmente, de la labor constante y abnegada del Magisterio.

Y, finalmente, la CRUZ, figura de Cristo, Maestro de Maestros; evocación constante de su Magisterio Divino, universal; la CRUZ, signo del Cristianismo, respaldando nuestro escudo como digno remate que preside e informa la obra escolar y que surge a la vez de la misma. Porque el verdadero Cristianismo, de tan arraigada tradición en la España de nuestros antepasados y que es el que anhelamos también para la España Nueva, no puede ser sino fruto de una constante y abnegada labor educativa que el padre debe realizar, principalmente, en el Hogar, el Sacerdote en la Iglesia y el Maestro en la Escuela; todos en estrecha colaboración.

Y su color blanco, evocador de la pureza de espíritu, de la justicia y de la paz, virtudes todas en que ha resplandecer el Magisterio y que el Maestro ha de cultivar con solicitud y entusiasmo en la Escuela.

Tal es cual queda descrito e interpretado, nuestro emblema. Grandioso, por los sublimes ideales que encierra. Significativo, por las enseñanzas que contiene.

No es simplemente un emblema, es todo un programa a realizar en la Escuela. No es solamente un distintivo, es una verdadera consigna que nos recuerda constantemente nuestros deberes profesionales y nos compele a llevarlos a la práctica.

Por España Una, Grande y Libre  
¡ARRIBA ESPAÑA!

## MAESTRO:

Si quieres colaborar en la obra magna de forjar, grande y libre, el Imperio Español, ven con nosotros a formar, en la retaguardia de esta columna azul, las vanguardias de la cultura.

Pero no te acerques con la mirada baja. Ven consciente de tu valor y de tu esfuerzo. Poseído de tu personalidad. No temas. Ni te pedimos un favor, ni pretendemos mediatizar tu conducta con promesas. Te llamamos porque comprendemos tus penas y tus desgracias. Porque sabemos todas tus tragedias y las sentimos como propias. Y te llamamos para emprender una cruzada de amor, de justicia y de paz.

Maestro Español: Mientras en el frente los soldados conquistan palmo a palmo tierra hispana, nosotros queremos conquistar para la Patria, palmo a palmo también, las mentes de los hombres futuros.

Para eso te llamamos. Tú solo has de ser el artífice de la España Nueva.

Si quieres formar en nuestras filas, ven cuanto antes. Sin prejuicios. Sin atavismos. Con el corazón abierto a la ilusión y el alma plena de esperanzas risueñas. Perc sin aspirar por ello a un regalo o una prebenda. Porque nosotros hemos hallado una palabra que tiene el valor de anular a todas esas: JUSTICIA. Y eso es lo único que te daremos. ¡¡Arriba España!!

## NECESITO

Empleado de oficina sabiendo escribir a máquina con perfección, teniendo buenos informes. Inútil presentarse sin ambos antecedentes.

Dirigirse a don Emilio Heras, Cananejas

## El S. E. M. aspira:

A formar la agrupación única del Magisterio: Católica en su esencia, Patriótica en su contenido, y Libre en su desenvolvimiento.

Laboremos por un Magisterio Digno, Capacitado y Libre.

## Quinta lista de Maestros afiliados al S. E. M.

Matías de Miguel Higes, Francisco Delgado Pérez, María Cuadalupe Seco Bayón, Consuelo Maza Hernández, Marcela Tejedor García, Natividad Romanillos Delgado, Manuel Hidalgo Alvarez, Josefa Ochoa Cerezo, Zacarías Soler Romero, Lucio las Heras Borque, José Palomar Sanz, Ezequiel Carro Frías, Gabriela Zabaia Cañamaque, Amparo de Gracia García, Francisco Martínez Orden, Victoria Garrido Vázquez, Facundo Ureta Navalpotro, Francisco Alonso Cazorra, Visitación San Román Tornero, Elías Iruecha Serrano, Dolores Charle de Pablo, Narcisca Nello Yubero, Araceli la Llana Arguedas, Jacinto Montero Espinosa, Petronila González Morales, Felipe García Regadera, Enriqueta Soler Fando, Manuel Aragonés Aragonés, María B. Gago Pascual, Gregorio Miguel Miguel, Virgilia Calavia Velloso, María del Carmen Díaz López, Manuela García Frías, Demetrio Delso del Río, Dolores García García, Ángela Muñoz García, Teófilo León Gil, Miguel Rufz Aylagas, Martín López Chaperó, Juana Tovar la Rubia, Gregorio Fernández Martínez, Pablo de la Dedicación Escribano, Antonia Vizcaino Barra, María Luisa Romera Andrés, Justino Peces Rufz, Pedro Martín Cerezo, Purificación Gallego Gómez, Rafaela de la Heras Gallego, Jacoba Martínez Atienza, Pablo de la Morena de la Morena, Patrocino González Martínez, Juana Cuartero Borobio, Pedro Poza Antón y Julia Perdiguero Martínez.

Maestros y Maestras afiliados en Falange Española que, verticalmente según los Estatutos, se consideran inscritos en el Sindicato Español del Magisterio y que de haber alguna omisión, espera la Organización del S. E. M. se le comunique lo más rápidamente posible. No se ignora que muchos de los Maestros están en los frentes y no han podido remitir el Boletín de adhesión.

### MAESTROS

José González Martínez, Consuelo Martínez Martínez, Ángel Jiménez Calonge, Evaristo Martín Caballero, Antonio Gómez Chico, Ramón Roncal González, Alfonso García García, Emilio Robledo Yuste, Alfonso Losada de Lucas, Ulpia no García Domínguez, Enrique Peñuelas Ledesma, Moisés Vas Calonge, Saturnino Alvarez Revuelto, Bernardino Rodríguez Chamorro, Adolfo Utrilla Zapata, Erundino Sanz Sánchez, Gaspar Borque Gómara, Juan B. Orenge Guillot, Teófilo Morales Salvador, Jesús Garjo la Peña, Restituto Crespo Crespo, Ángel Tapia Modrego, Herminio Recacha Rufz, Félix García Olalla, Sotero Díez Jiménez, Julio Jiménez Angulo, Pedro Mavazo Rupérez, Mariano Zaforas Román, Emilio Ballano Hernando, Ignacio Antón del Amo, Feliciano Haro y Carlos Rey Aparicio.

### MAESTRAS

Adoración Miguel Sánchez, Juana Gutiérrez Rodríguez, Angeles la Llana Heras, Benita Zayas García, Antonia la Hoz Aragón, Josefa de Mingo Núñez, Estrella Sarnago Jiménez, Rafaela Gallego Perdices, Felisa López Marín, María Morales Gómez, Felicitas Plaza González, Fulgencia Aranz Luicón, Antonia González García, Amparo Antón del Amo, Concepción San Juan Martínez, Josefina Sanz de Velasco, Rosario Fuentes Amezua, María Rodríguez Martínez, Felicidad Jiménez Certero, Verena Medrano González, Elisa Cuadrado Guizarro, Josefina Zaforas Román, Amalia Blanco Vas, Antonina Jiménez González y Julia Navarro Salanas.

De la paga del corriente mes se descontará por la Habilitación mediante recibo, a todos los maestros y maestras afiliados al S. E. M. e igual a los que verticalmente pertenecen a él por ser de F. E. T. y de las J. O. N. S. y cuyas listas aparecen en este semanario, la cuota uniforme por ahora de 1'50 pesetas mensuales cumpliendo lo ordenado por Autoridad Superior Jerárquica.

Saludo a FRANCO:  
¡ARRIBA ESPAÑA!

La Organización del S. E. M.

# NUESTRA TAREA

## Circular número 1

Compañeros del Magisterio:

Es propósito de F. E. T. de las J. O. N. S. y necesidad de la España Imperial, que el espíritu nacional-sindicalista que inspira nuestra organización y aspira a servir de base a la futura estructuración del Estado Español llegue a todos los aspectos de la vida nacional, y por ello ha acometido la empresa de crear sindicatos diversos.

Entre estos, el Sindicato Español del Magisterio (S. E. M.), ha de tener una importancia fundamental, no porque se le considere de mayor interés que cualquier otro, sino porque estando al cargo de los maestros la formación de las generaciones futuras—únicas en la que será posible apreciar de modo claro las ventajas de las nuevas orientaciones—es imprescindible aunar sus entusiasmos y voluntades para realizar una labor eficaz y práctica, superando todos los obstáculos e inconvenientes que pudieran dificultarla o impedirarla.

Falange Española de las J. O. N. S., acostumbra a ser clara y precisa en sus enunciados. Hasta ahora no ha emitido sintéticamente sus ideas relativas a las cuestiones de enseñanza primaria. Al hacerlo, lo hace, como siempre, consciente de la responsabilidad de sus palabras y luego de haberlas meditado lo suficiente para creer que son las mejores.

Falange E. T. y de las J. O. N. S. apoyado el pie en el pasado tradicional fija su mirada en el porvenir, extracta el programa del S. E. M. en estos puntos:

Primero.—La Escuela Primaria será Nacional, Una y Católica. Nacional en cuanto se inspirará en la tradición histórica e impulsará los sentimientos nacionalistas, y en cuanto estará controlada por el Estado, como función propia del mismo. Una, porque será la misma e igual para todos, ricos y pobres, ya que Falange no quiere que se establezca entre los españoles otra diferencia que los méritos personales. Católica en cuanto que, acorde con la tradición española, será, por lo que afecta a la Religión y Moral, una colaboración constante un complemento eficaz a la labor del sacerdocio en quien Jesucristo delegó el apostolado de la enseñanza en su doctrina.

Segundo.—La Moral, en la Escuela se inspirará en las normas del catolicismo y del derecho natural y de gentes.

Tercero.—Se exaltarán en ella, el espíritu de justicia y los valores caballerescos de los viejos hidalgos españoles.

Cuarto.—Se inculcará asimismo, en los niños hábitos de laboriosidad, presentándoles el trabajo como una obligación social impuesta por el Evangelio y por la ley natural, lo mismo a pobres que a ricos.

Quinto.—Se interpretará la Historia en sentido eminentemente patriótico y providencialista en contra de la orientación estrictamente universal y materialista que hasta ahora se le venía dando. Se cultivará el amor a la humanidad, pero fomentando ante todo el amor patrio: Primero España, después las demás naciones; dando preferencia a aquellas con las cuales nos unen vínculos espirituales y comunidad de ideas.

Sexto.—Los niños recibirán en la Escuela instrucción premilitar inspirada en el sentido y normas de las milicias falangistas.

Séptimo.—La Escuela Primaria será obligatoria para todos los españoles sin distinción de clases, para de este modo fomentar desde la niñez la convivencia social.

Octavo.—La Escuela Primaria se rodeará de todo el decoro que tan importante institución necesita.—No tendrá lujos pero tampoco carecerá de los medios necesarios y convenientes para el holgado desempeño de sus funciones.

Noveno.—El Maestro será un funcionario del Estado con todos sus derechos y obligaciones. Estará investido de plena autoridad, para el fiel y exacto cumplimiento de sus funciones, no solamente dentro de la Escuela sino también en la localidad.

Décimo.—El Sindicato Español Magisterio, como todas las agrupaciones nacional-sindicalistas; velará también por los intereses espirituales y económicos de sus asociados.

Compañeros del Magisterio: Si, como no dudamos os han convencido los puntos anteriormente expuestos, aunemos nuestros esfuerzos. El Sindicato Español del Magisterio os espera a todos los que verdaderamente sintáis el amor a la Patria para, unidos, contribuir a forjar la nueva España Una, Grande y Libre.

¡ARRIBA ESPAÑA!

## Espanoles:

Quando oigais hablar mal de los Maestros pensad en que todos tenemos un rincón espiritual donde solo caben realidades íntimas. Y recordad a quien lo diga las palabras de Nuestro Señor Jesucristo: «El que esté sin pecado, tire la primera piedra.» Porque se habla demasiado de ello y con intenciones diversas, y nosotros, —lo hemos dicho claramente—, queremos en la España Imperial un Magisterio Digno, Capacitado y Libre.

## Maestro:

Rechaza con indignación toda sugerencia que tienda a disminuir los años de tu carrera. Tal sugerencia es contraria a los intereses del pueblo y lesiva para tu dignidad profesional.

¿Cómo podrá elevarse el nivel de cultura de un pueblo si se hace descender el nivel de cultura de sus educadores?

MAESTROS: Laboremos por un Magisterio Digno, Capacitado y Libre.

## Maestro:

El porvenir de la Patria está en tus manos. Reflexiona bien lo que esto significa.

Laboremos por un Magisterio Digno, Capacitado y Libre.

## NUESTRA CONSIGNA:

Escuela UNA, NACIONAL Y CATOLICA

Un año ..... 7,50 pesetas  
 Semestre ..... 4 "  
 Trimestre ..... 2 "  
 Extranjero: año 15 "

**Pago adelantado**

# LABOR

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
 CABALLEROS, 27

TELEFONO, 119 APARTADO, 17

NUMERO SUELTO: Quince céntimos

## Apunte breve del frente

### Otro Alférez provisional.-Allí estaba la Falange

Es un muchachote fuerte y sano. Licenciado en Farmacia había preferido la vida de las trincheras a las ocupaciones propias de su profesión. Una mañana salía con su macuto al hombro para hacer los cursos de alférez provisional y volvía al poco tiempo con su flamante uniforme de oficial, luciendo en el pecho, sobre fondo negro, la heroica estrella de alférez de Infantería.

Coma capitán y hermano le querían sus soldados y como camarada se le recuerda por todo el sector. Su nombre va y viene de chavola en chavola como ejemplo y estímulo.

Había necesidad de hacer una descubierta. La Compañía de nuestro alférez hubo de enorgullirse de ello, con gran éxito por cierto. Únicamente próxima ya a terminarse la misión que le fué encomendada y cuando regresaban al punto de partida, unos pacos desde el flanco derecho hicieron unas bajas.

El Comandante estaba satisfechísimo de los muchachos a quienes estrechaba la mano con afecto cuando iban llegando por la vereda con el «Cara al Sol» en los labios.

Solo falta ya el alférez boticario como se le llama amistosamente y empieza su retraso a preocupar.

- A sus órdenes mi comandante.
- ¿Qué novedades ha habido?
- Las bajas que usted ve, mi comandante.
- ¿Y usted que tal?
- Bastante bien, mi comandante. Con un balazo en el brazo y otro en el pecho.
- ¿Por qué no le han evacuado en una camilla?
- He aprendido de usted, mi comandante, que cuando hay soldados heridos las camillas no son para los oficiales.

Caía en el suelo sin sentido a consecuencia de la hemorragia, cuando iba a abrazarle el comandante. Su Compañía, formada ya, quiso llorar en común gritando ¡Arriba España!

Por cima del cuello de su guerrera las puntas azules de su camisa decían en el atardecer frío que allí había un falangista.

¡España!... ¡España!... ¡España!...  
 Rompan filas.  
 ... FRANCO, FRANCO, FRANCO

Marcos CRISTOBAL

### Imponente manifestación en Soria por la toma de Teruel

#### La multitud aclamaba frenéticamente al Caudillo

#### ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! fué el grito unánime y entusiasta de la muchedumbre

##### Desfilaron los gloriosos heridos de España

El martes pasado, día 22, cerca de las once de la mañana, comenzó a correrse por la Ciudad la noticia de la liberación de Teruel; noticia que adquirió su plena confirmación a las tres de la tarde en esta Capital y que los altavoces del micrófono que Falange E. y Tradicionalista tiene instalado en su oficina dió al público que desde entonces y animado de un entusiasmo indescriptible, confluó a la calle del General Mola, engalanándose los balcones con banderas y colgaduras nacionales, gritando enforverizados Vivas al Caudillo y a España numerosos pelotones de soldados y adquiriendo, en fin, la ciudad un aspecto espontáneo de fiesta y alegría.

##### La manifestación

Sobre las siete y media, la muchedumbre que congestionaba la vía pública, con representaciones de los gloriosos heridos de España, de los Cadetes de Falange, de las Organizaciones Juveniles y precedidos por las Autoridades, formóse en imponente manifestación que no cesaba de dar vitores a España, a Teruel y de aclamar al Jefe del Estado con el grito que repetían incesantemente millares de voces de: ¡Franco, Franco, Franco! La banda Municipal y los tambores y trompetas de Falange, interpretando himnos marciales militares hacían apoteósico el momento.

##### Palabras del Gobernador Militar

Llegada la manifestación frente al Palacio de la Diputación provincial la multitud que enronquecía cantando los himnos y expresando con gritos delirantes su inquebrantable fé en el Caudillo escuchó emocionada las elocuentes palabras que desde el balcón de la Diputación le dirigió el Excmo. Sr. Gobernador Militar, don Mariano Rivera Juez que fué ovacionado; después la población, brazo en alto coreó los himnos de España y de la Falange y los de las naciones amigas estallando de nuevo su optimismo en estruendosos aplausos a los heridos heroicos que desfilaban, a los sorianos que luchan en el frente de Teruel y entonando el «Cara al Sol» entre medio de innumerables vivas a España, a Franco y a la Mártir Teruel liberado de las garras en que no le entregaron nuestros soldados sino la sorpresa y la cobardía de un Jefe.

¡Arriba España!

### Eden dimite irrevocablemente

#### Abandonó el segundo Consejo del Gobierno británico

##### Para sustituirle se indica al señor Halifax

Londres.— Cuando el Gobierno británico se reunió nuevamente el secretario del Consejo abandonó el salón, por lo cual se consideró la reunión como terminada. Causó gran emoción entre los curiosos la salida de Mr. Eden a los cinco minutos de empezar el segundo Consejo.

Eden se trasladó al Foering Office de donde trajo una cajita roja que entregó en la presidencia del Consejo, Mr. Eden declaró entonces, que no asistiría al Consejo por cuanto no formaba parte del Gobierno. La noticia de la dimisión de Eden causó gran impresión.

Eden, al abandonar por segunda vez el Foering Office manifestó que su dimisión era irrevocable. Llegan noticias, de que en el segundo Consejo, otros ministros se han solidarizado con la actitud de Mr. Eden, por lo cual, la crisis del Gobierno que Chamberlain trata de conjurar, no solo es cierta, sino sensacional.

Chamberlain dió cuenta al Rey de la misión del señor Eden.

Para sustituirle se indica al señor Halifax, pero hay quien asegura, como ocurrió en 1934, la política exterior la llevará también el primer ministro.

### La prensa roja

#### Resumen de sus preocupaciones

Madrid.— He aquí un resumen de las preocupaciones de la Prensa roja madrileña.

«A. B. C.» cree que el Consejo extraordinario celebrado días pasados por el Gobierno inglés demuestra la importancia que Inglaterra concede a la actual situación internacional determinada por los acontecimientos de Austria. Luego dice que se han puesto de relieve las discrepancias profundas que hay en el seno del Gabinete inglés.

«Ahora» se muestra muy alarmado porque dice que a Andalucía están llegando grandes cantidades de colonos alemanes e italianos.

«Castilla Libre» se enfada con los ingenios que creen que la victoria se la van a dar a los marxistas los países extranjeros. «La tendremos que ganar nosotros mismos»—dice con un profundo tono de desesperación—. Y luego—no faltaba más—pone el ejemplo de la URSS.

«El Liberal», a propósito de los bombardeos, dice que son ellos los verdaderos humanitarios, porque no bombardean ciudades abiertas.

«El Socialista» se pregunta si las democracias se van a dejar devorar «hoja a hoja, como las alcachofas».

«El Sol» habla de la asamblea celebrada por el partido comunista, y anuncia que ellos, los comunistas, van a iniciar una gran campaña de acuerdo con las directrices señaladas por José Díaz—léase Moscú—para «ganar la guerra». «Muchas reservas y un ritmo acelerado en la producción» dice.

«La Libertad» se refiere al acto celebrado en Barcelona por los del Frente Popular, y dice que en él se pondrán de manifiesto los «sentimientos fraternales» de Cataluña para con el resto de España.

Y «Política» prefiere no decir nada de nada.

### Detalles de la toma de Teruel

(Viene de la página 1.)

se entregaron sin apenas resistir; y aproximadamente a las ocho, la ciudad estaba totalmente en nuestro poder.

Inmediatamente surgieron banderas y a las doce de la mañana, Teruel, mejor dicho, las tristes ruinas de Teruel, estaban engalanadas con colgaduras de los colores nacionales.

#### Teruel es un inmenso montón de ruinas

Poco después del mediodía hizo su entrada en la ciudad el General Varela acompañado de su Estado Mayor. Ibamos también con el ilustre jefe del ejército de Castilla, los corresponsales de guerra españoles y extranjeros, numerosos fotógrafos y vario operadores cinematográficos.

La entrada ha sido por la Avenida de Zaragoza, donde Teruel nos ofrece su primera y más pensosa impresión.

Llegamos a la Plaza del Torico. Es quizás el sector que menos ha sufrido de Teruel, porque aparte de las casas números 22 y 24 y la Ferrán, las demás aparecen en pie, si bien en su interior están completamente destruidas.

#### La evacuación de Teruel se llevó a cabo el día 17 de enero

A nuestra entrada en Teruel, por la Avenida de Zaragoza, encontramos los dos bandos dictados por los jefes rojos durante su dominio.

Uno de ellos lo firma el Gobernador General de Aragón y después de decir que la República se robustece con la conquista de Teruel, que la guerra ya esta ganada y otras co-

sas por el estilo, termina amenazando de muerte a todos los que boicotean el régimen.

El otro bando es ya más interesante, lo firma un tal Francisco Bueno Salvador, Comandante militar de la Plaza y está fechado en 17 de enero. Dice así:

Artículo primero. Antes de las siete de la tarde del día de hoy, toda cuanta población exista en esta plaza, deberá efectuar la evacuación íntegra, empleando sus medios propios de locomoción, utilizando para ello la carretera que va de Teruel a Puebla de Valverde.

Artículo segundo. Solamente quedan exceptuados de la evacuación el Gobernador o quien le sustituya, tres miembros de las organizaciones obreras y el personal que al servicio del quinto Cuerpo de ejército desigene éste.

Artículo tercero: Si después de las siete de la tarde de este mismo día fuese hallado en la Plaza algún individuo que no tuviese cartera militar y no estuviese dentro de la excepción que anteriormente se hace, será pasado por las armas sin otra orden.

Artículo cuarto: Quedan sin efecto todas cuantas autorizaciones se hayan extendido por estas autoridades civiles, quedando valederas solamente las que expida este Comandante militar.

El bando se cumplió rigurosamente y dos días después no había en Teruel mas que milicianos. Era el momento del saqueo y lo poco que allí dejaron los jefes rojos, se lo llevaron las hordas del ejército de Levante para abandonarlo en la carretera de Mansueto para poder correr mejor.

### A todos os conocemos

Son los mismos de siempre. Los que figuran en partidos de orden sin mezclarse en política de un modo lleno y decidido y eso no era óbseculo para inclinarse en los sufragios y trapisondas electoreras, a favor de los mejor situados, aunque defendieran ideas afectas a los partidos del Frente Popular.

Son los mismos que días antes del Alzamiento Nacional, iban cogidos del brazo de los aspirantes a diputados socialistas-burgueses, porque en ellos veían defendidos su cacicato y con éste sus intereses materiales, despojándose de las cualidades supremas de todo buen español.

Cuando llegó el 18 de julio, como personas de orden, se pusieron al lado del Movimiento, tornándose en amigos nuestros, de los falangistas, hasta que los 26 puntos figuraron como normas programáticas del Nuevo Estado. Entonces empezaron a moverse en la charla de la crítica llamándonos, unos «demasiado revolucionarios y otros, insuficientemente católicos».

¡Cuanta hipocresía! Cuanta cobardía e ingratitud es, moverse contra nosotros en la sombra, intrigando levantándonos historias inexistentes, procurándonos desafectos. Y es triste que en estas vilezas vayan espiritualmente cogidos de la mano, el honor de los adornos triangulares que sueña—no sé el qué—y hasta ese buen Señor que se dice más cristiano que nadie.

Malos y muy malos son los rebeldes y contumaces en el error, pero mil veces más nefastos resultan los que, con capa y porte de puritanos demuestran colocar a tan rás de tierra, con sus actos y conducta, su careada austeridad y acendrado patriotismo.

No podemos esperar nada de quienes, cuando España pidió aportaciones voluntarias, fueron tacaños y miserables, escandalizando a los modestos que, en posición más humilde y precaria, fueron mucho más generosos y espléndidos. No podemos esperar tampoco nada de elementos que sabotean y ponen obstáculos a los problemas vitales de la población, porque ven en ellos pérdida o menos ganancia en sus negocios, aún conociendo los beneficios que reportaría al vecindario.

Se comprende perfectamente su profundo e inquietante despecho por nuestra Organización, por todo aquello que signifique Pan y Justicia pues suponían estúpidamente que esta Santa Revolución Nacional sindicalista, se defendería en una zona vulgar y sin grandeza, para servir rendida y sumisa sus intereses materiales y egoístas, perjuicando sagrados y altos destinos de la Patria Una, Grande y Libre.

Estéviles serán los esfuerzos y sacrificios de las Juventudes de la España Nacional sindicalista, si no nos dedicamos todos a la tarea fecunda de cortar en seco las andanzas y mangoneos de esos viejos politiquillos ilmpacable, severa y tajante ha de ser la conducta del Generalísimo una vez terminada la gran victoria guerrera contra los que, tras no sumarse activamente a la disciplina ardiente y enérgica de nuestro Movimiento, dificultaron su labor, boicoteando artera y solapadamente, el espíritu marcial y heroico de las gloriosas horas de este luminoso amanecer Imperial!

Si meditamos un momento sobre los obstáculos e inconvenientes que diariamente se le ponen a nuestra Organización y hacemos un estudio y clasificación de los enemigos solapados y encubiertos, la admiración y la sorpresa, llegaría hasta el estupor de los hombres de bien que están persuadidos de que el hábito hace al monge.

Meditad señores. Vuestra actitud es indigna y dañina para España. Falange Española Tradicionalista: si os llamáis católicos y españoles, poneos delante de las Puertas del Sagrario, levantad la vista al Cielo, llevad la mano al corazón, pensad en la sangre que diariamente vierten los héroes y al examinar vuestra conciencia confesad...

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

E. MARTIN-LOPEZ

**ALMACEN DE SAINZ**  
 Alpargatería, coloniales y vinos  
 Fábrica de Jabón, marca ASEO  
 S O R I A

**Enfermos del estómago**  
**TOMAD**  
**GASTRILINA**  
 Venía en Farmacias